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Слово предоставляется пер
вому секретарю ЦК Ком
партии Узбекистана Р. Н. 
Нишаиову. Одобряя идеи, за
ложенные в общих принципах 
перестройки руководства эко
номикой и социальной сферой 
союзных республик, отметил 
оратор, мы понимаем, что 
каждый регион, каждая респуб
лика призваны прежде всего 
мобилизовать свои резервы и 
свои возможности.

Уверен, что истинный 
смысл и цель намеченных 
преобразований заключаются 
в том, чтобы с максимальной 
эффективностью и отдачей 
использо-вслъ природные эко
номические возможности ка
ждой республики как для на
иболее полного удовлетворе
ния потребностей собствен
ного населения, так и для ум
ножения вклада в единый на
роднохозяйственный комплекс 
страны.

Как подчеркивается в про
ектах представленных доку
ментов, Узбекистан сохраняет 
специализацию на производ
стве хлопка. Но хотелось бы 
заметить, что специализация 
на хлопководстве не имеет 
ничего общего с хлопковой 
номенклатурой.

Целесообразно было бы та
кже стабилизировать на ряд 
лет закупки хлопка-сырца. И 
мы будем улучшать структу
ру посевов. Хорошим эконо
мическим стимулятором здесь 
могли бы послужить отчисле
ния в бюджет республики ча
сти налога с оборота на вы
работанную в других регио
нах конечную продукцию из 
произведенного у нас сырья. 
Нужно проработать и другие 
варианты хозрасчетных отно
шений и закупочных цен по 
хлопку, шерсти, шелковичным 
коконам, кенафу, с тем чтобы 
как можно больше вызывать 
заинтересованность в повыше
нии эффективности их произ
водства.

Вывод агропромышленного 
комплекса из прорыва, под
черкнул в заключение оратор, 
зависит прежде всего от на
шей грамотной, инициативной 
организационной и политиче
ской работы.

Кандидат в члены Полит
бюро ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров РСФСР 
А. В. Власов дал оценку сос
тояния дел в агропромыш
ленном комплексе Россий
ской Федерации. Положение 
с продовольствием в респуб
лике остается сложным. За 
последние 8 лет на развитие 
сельского хозяйства направле
но более 200 миллиардов руб

лей капитальных вложений. В 
результате производственные 
фонды возросли на 62, а ва
ловая продукция — лишь на 
19 процентов.

В республике идет настойчи
вый поиск повышения эффек
тивности сельскохозяйственно
го производства, меняется 
структура управления сельско
хозяйственным производством, 
внедряются хозяйственный рас
чет, кооперативные и аренд
ные отношения.

Происходит это непросто. 
Имеются элементы не только 
недооценки, но и сопротивле
ния новому. Нередко аренда
торам выделяются малопро
дуктивные земли, старая тех
ника, устанавливаются непо
мерно высокие платежи за 
различные виды услуг.

Оратор горячо поддержал 
предложение об ускоренном 
развитии индивидуальных хо
зяйств. За счет крестьянского 
подворья в республике произ
водится четвертая часть мяса, 
молока и овощей, половина 
плодов и ягод, около 60 про
центов картофеля. Но из 14 
миллионов личных подсобных 
хозяйств сегодня более поло
вины не имеют крупного ро
гатого скота и коров, почти 
две трети не содержат свиней 
и овец, и прежде всего из-за 
того, что для этого не создано 
необходимых условий. Требу
ются крупные меры по созда
нию специальной индустрии 
по производству средств малой 
механизации, мотоблоков и 
другой техники.

Особого внимания заслужи
вают социальные проблемы 
села. За последние 8 лет из 
российской деревни выбыло 
4,5 миллиона человек, ежегод
но около 3 тысяч сельских на
селенных пунктов стирается с 
карты России. Это тревожный 
симптом. Совет Министров 
республики несет ответствен
ность за то, что в прошлом 
году были не выполнены пла
ны по вводу больниц, дош
кольных учреждений, клубов и 
домов культуры, не преодоле
ны ведомственные барьеры в 
решении социальных задач.

Выступавший высказался за 
переход на новые принципы 
планирования, дальнейшую де
мократизацию производствен
ных отношений в аграрном 
секторе экономики. В связи с 
этим он подчеркнул: нельзя 
допустить, чтобы госзаказ 
превратился в завуалирован
ную форму нажимных мето
дов. Нужно дополнительно 
проработать эти вопросы с 
участием республик, краев и 
областей. Может быть, опре
делять . госзаказ в размере 
70—80 процентов от среднего

дового уровня заготорок, сло
жившегося за последние пять 
лет, а для дополнительного 
привлечения зерна в госресу 
сы выработать меры по его 
стимулированию.

Мы понимаем свою ответст
венность за вклад Российской 
Федерации в решение Про
довольственной программы.

Первый секретарь Ставро
польского крайкома партии 
И. С. Болдырев отметил, что 
лучшие результаты достигают
ся в тех хозяйствах, где удач
но сочетаются кооперативная, 
арендная и другие формы от
ношений в рамках колхоза или 
совхоза. Представляется целе
сообразным такой подход: по
иск и становление новых форм 
должны идти снизу, а задача 
центра — всячески поддержи
вать перспективные начинания.

На реализации Продоволь
ственной программы особен
но ощутимо сказывается пос
пешность, непрсдуманность 
принимаемых решений. Про
исходит это потому, что уп
равленческий аппарат не не
сет ответственности за прини
маемые решения, а с другой 
стороны, не создано достаточ
но надежного механизма за
щиты долговременных интере
сов крестьянства.

Далее оратор сказал о том, 
что процесс оздоровления 
сельской экономики подрыва
ется стремительным ростом 
цен на промышленную про
дукцию. Из-за недальновидной 
политики некоторых государ
ственных органов мы вынуж
дены ежегодно скармливать 
скоту до миллиона тонн высо
кокачественной пшеницы. 
Спрашивается, неужели стра
не не нужно такое зерно? А 
если нужно, то почему не раз
работать такой механизм, ко
торый на выгодных для хо
зяйств условиях стимулировал 
бы продажу этого высокока
чественного зерна? Определен
ную перспективу здесь откры
вает практика продажи техни
ки и материалов под сверх
плановые закупки.

Укрепление финансового со
стояния колхозов и совхозов 
дало им возможность направ
лять на социальные цели сред
ства, зарабатываемые в усло
виях самофинансирования. 
Есть и еще один солидный ис
точник финансирования — это 
личные сбережения сельских 
жителей. Труженики сел охот
но вкладывают свои деньги в 
строительство жилья, на прок
ладку газо- и водопровода, 
строительство дорог. Надо 
найти дополнительные мате
риальные ресурсы для уско
ренного социального развития 
села. В связи с этим назрела 

острая необходимость прове
сти детальную ревизию снаб
женческих связей страны и 
учесть это в правовом плане 
при разработке Закона о са
моуправлении и местном хо
зяйстве.

Ставропольцы, сказал высту
павший, разделяют тревогу 
общественности страны по по
воду того, что большие сред
ства, вкладываемые в мелио
рацию, не дают должной отда
чи. Однако в нашем крае 
орошаемые земли, занимая 6 
процентов сельхозугодий, да
ют почти четверть валовой 
продукции растениеводства. 
Это дает нам право ставить 
вопросы дальнейшего разви
тия мелиорации.

Но в последнее время в об
ществе нарастает нигилизм по 
отношению к мелиорации, к 
различным видам энергетики, 
химическим производствам. 
Нет сомнения, что надо ду
мать об экологии, и очень ос
новательно. Но ведь мы не 
можем и не должны упускать 
перспектив нашего развития. 
И здесь нужны объективные и 
глубокие рекомендации уче
ных.

На трибуне — первый сек
ретарь ЦК Компартии Таджи
кистана К. Махкамов. Положе
ния и выводы доклада М. С. 
Горбачева, сказал он, требу
ют принятия безотлагатель
ных и необходимых мер. Под
готовленные проекты доку
ментов охватывают решение 
крупных вопросов агропро
мышленного комплекса стра
ны. и мы их поддерживаем.

Оратор остановился на' не
которых вопросах, имеющих 
принципиальное значение для 
Таджикистана. На душу насе
ления республики, отметил он, 
приходится только 0,11 гекта
ра орошаемой земли. А ввод 
новых орошаемых земель 
практически не ведется Мини
стерством мелиорации водно
го хозяйства СССР со ссылкой 
на проблемы Арала. Да, Арал 
надо сласти, но надо сделать 
все, чтобы удовлетворить нуж
ды в продовольственных про
дуктах 5-миллионного населе
ния республики.

Долгие годы Министерство 
мелиорации и водного хо
зяйства СССР и его про
ектные и научные организа
ции ведут работы по созда
нию водосберегающей техно
логии, изготовлению специ
альной техники и оборудова
ния. Но, спрашивается, где эта 
техника? Почему ее никто не 
выпускает в нужном количест
ве?

Понимая всю сложность по
ложения, подчеркнул оратор, 
в республике в прошлом году 

сокращены нормы водопот- 
ребления на единицу продук
ции и введена оплата за во
ду, выбранную сверх расчет
ных норм. И эффект, надо 
сказать, был положительным. 
С этого года это положение 
вводится повсеместно по всей 
республике.

Кроме того, для решения 
проблемы продовольствия не
обходимы некоторые струк*- 
турные изменения в производ
стве агропромышленного комп
лекса республики.

Оратор остановился также 
на проблемах совершенство
вания экономических отноше
ний в аграрно-промышленном 
комплексе, вопросах экологии, 
высказал критические замеча
ния в адрес некоторых средств 
массовой информации, вы
ступления которых не способ
ствуют развитию индустрии 
республики.

На наши целинные земли 
пришла 35-я весна, сказала 
механизатор казахского сов
хоза им. Амангельды Н. В. 
Геллерт, В этом зале много 
людей, чьи судьбы связаны 
с освоением новых земель. 
И хотя время такое, что не 
до юбилеев, хочется поздра
вить целинников. Целина жи
ва и дает хлеб! Сегодня 
основная нагрузка падает на 
плечи второго поколения це
линников, то есть на нас.

Время перестройки нача
лось сменой начальства в 
РАПО, потоком указаний и 
распоряжений, идущих от 
разбухших служб этого ведом
ства.

Но вскоре с упрямой на
деждой стать хозяевами 
своих полей мы перешли на 
арендный подряд. Вся наша 
работа идет с такими нерв
ными издержками, которых 
хватило бы для подъема но
вой целины. Представьте, что 
даже договор на аренду ад
министрация заключает не на 
пять лет, как рекомендуется, 
а на год. На этот раз нам 
обещали заключить договор 
почему-то только после Пле
нума. Видимо, наш руководи
тель не уверен, что живет 
уже в новое время, что пере
стройка добралась до наше
го совхоза.

Дело здесь ясное, как 
солнечный день: если при
знать за хлеборобом, живот
новодом, полеводом право 
самостоятельно хозяйствовать, 
то это значит, оставить без 
работы две трети управлен
цев. Бюрократия нес побеж
дает и будет побеждать, по
ка партия и Советы не совер
шат в этом вопросе настоя
щий революционный поворот.

Далее известный механиза

тор говорила о необходи
мости провести инвентариза
цию земель, подняла вопрос 
об усовершенствовании оте
чественных тракторов.

Вчера в докладе, Михаил 
Сергеевич, заявила Н. В. 
Геллерт, вы сказали о плохом 
отношении селян к техни
ке. Но в какие же условия 
мы поставлены? Темпера
тура минус 40, техника 
вся на улице, все замерзает, 
подогреваем паяльными лам
пами и факелами только 
двигатель, остальное все при 
этой температуре должно 
крутиться. Не хватает анти
фриза и тассола, зимой рабо
таем на летнем топливе, и 
техника у нас стоит, как под
битые танки, а поля располо
жены радиусом в 40 километ
ров.

От безвыходности мы вы
нуждены делать непозволи
тельное — один трактор раз
бираем до рамы на запчасти.

Беспокоит и то, что про
должается практика поваль
ных кампаний в сельском хо
зяйстве. Об аренде — в пе
чати пока ни одного крити
ческого замечания, только 
хвала и хвала. Но разве мо
жет быть один рецепт для 
маленького нечерноземного 
поля и для 200—400-гектар
ной «клетки» на целине? 
Разве могут все отрасли 
сельского хозяйства одинако
во успешно вестись одним 
только способом — арендой? 
Потом мы будем исправлять 
перегибы. И люди уже начи
нают думать: может быть, 
потому так сильна бюрокра
тия, что каждый раз она 
объясняет нам наши ошибки, 
учит, как их исправлять, а 
потом заводит новые?

Главный редактор журнала 
«Октябрь» А. А. Ананьев з 
начале своего выступления 
отметил, что сегодня крестьян
ские хозяйства поставлены в 
неравные условия с колхоза
ми и совхозами, особенно 
когда речь идет о поставке 
тракторов, средств механиза
ции и т. п. Я думаю, сказал 
писатель, что крестьянское хо
зяйство должно получить ста
тус первичной ячейки жизни. 
Только тогда он почувствует 
себя действительно хозяином, 
стоящим на земле, участником 
общегосударственного дела. 
Крестьянский труд немыслим 
без зелдли. Она должна быть 
нашей вечной кормилицей, и 
мы должны принять очень 
сильные и строгие меры в 
отношении земли и земле
пользования. Однако под
готовительный проект, по 
мнению оратора, не стимули
рует заботу о сохранении 
земли.

Нынешний Пленум Цент
рального Комитета, сказал 
первый секретарь ЦК Ком
партии Эстонии В. И. Вяляс, 
по глубокому убеждению 
коммунистов Эстонии, должен 

выработать радикальные ме
ры по перестройке всего аг
ропромышленного комплек
са и его управления. И очень 
правильно сегодня с этой 
трибуны неоднократно гово
рили — окрестьянить земле
дельца, сделать его хозяи
ном земли и средств произ
водства, создать для него 
максимум благоприятных ор
ганизационных, экономичес
ких и правовых условий для 
проявления предприимчивос
ти. Вот главное, на наш 
взгляд, слагаемое современ
ней аграрной политики пар
тии. Об этом четко и ясно с 
партийной принципиаль
ностью и убедительно было 
сказано в докладе М. С. Гор
бачева. И в этом мы видим 
победу нового мышления, ре
альный росток перестройки.

Какие же наши конкретные 
дела и мысли? — продолжал 
далее выступавший. На осно
ве решений XIX Всесоюзной 
партийной конференции и XI 
пленума Центрального Коми
тета Компартии Эстонии мы 
предусматриваем осущест
вить крутой поворот в систе
ме экономических отноше
ний. В то же время ключевое 
звено здесь — сельское строи
тельство задыхается от нехват
ки материалов, таких, как це
мент, металл, сантехника, ко
торые нам отпускают по стро
гим фондам и лимитам, По 
этой причине не используется 
до 20 процентов мощностей 
агропрома.

Мы поддерживаем необхо
димость гибкого сочетания 
различных форм , социалисти
ческой собственности. Это оз
начает широкое внедрение в 
колхозах и совхозах полного 
хозрасчета и самоокупаемос
ти, всестороннее развитие аг
ропромышленных комбинатов, 
агрофирм, научно - произ
водственных объединений, 
акционерных обществ, подря
да и аренды, развитие коопе
рации, создание семейных 
ферм, фермерских хозяйств, 
возрождение ХУТОРОВ’ При 
этом каждый район, хозяйст
во самостоятельно определя
ют на месте, какие им фор
мы целесообразны и больше 
подходят и конкретных усло
виях.

Мы поддерживаем меры, 
направленные на разработку 
и принятие Закона о земле, 
предусматривающего: воз
можность передачи хуторя
нам земли на вечное пользо
вание с правом наследова
ния; организацию выпуска 
простой и дешевой малогаба
ритной сельскохозяйственной 
техники для хуторов и дру
гих мелких форм производ
ства; перепрофилирование в 
этих целях некоторых пред
приятий союзного подчине
ния в республике; разработ
ку системы государственного 
социального обеспечения и

(Окончание на 2-й стр.).

Сессия 
областного
Совета
16 марта состоялась 

восьмая сессия областно
го Совета народных депу
татов двадцатого созыва. 
С докладом «О работе Со
ветов народных депута
тов области по наказам 
избирателей» выступил 
председатель облиспол
кома В. М. Власов.

В прениях по докладу 
выступили председа
тель Свердловского гоп- 
исполкома депутат Ю. В. 
Новиков, начальник тер
риториального строитель
ного объединения «Сред- 
уралстрой» депутат В. И. 
Сабанов, начальник Сверд
ловской железной доро
ги депутат В. М. Сквор
цов и другие.

С отчетом о работе по
стоянной комиссии обла
стного Совета по товарам 
народного потребления и 
услугам населению вы
ступил заместитель пред
седателя постоянной ко
миссии депутат Г. Н. 
Мартынов.

По обсуждавшимся воп
росам приняты соответст
вующие решения..

На сессии рассмотрены 
организационные вопро
сы. В связи с избранием 
Н. А. Талалаева секре
тарем обкома КПСС он 
освобожден от обязанно
стей заместителя предсе
дателя облисполкома. За
местителем председателя 
облисполкома избран де
путат А. Ф. Небесное.

В связи с утверждени
ем О. Л. Подберезина за
ведующим социально-эко
номическим отделом обко
ма КПСС он освобожден 
от обязанностей председа
теля областного комитета 
по охране природы. Пред
седателем этого комите
та утвержден И. С. Соло- 
боев.

В работе сессии област
ного Совета приняли уча
стие депутаты Вепхо-вно- 
го Совета СССР. Верхов
ного Совета РСФСР от 
нашей области, секпетари 
и члены бюро обкома 
КПСС, первые секретари 
городских и районных ко
митетов партии, предсе
датели исполкомов го
родских и районных Сове
тов народных депутатов.

В обкоме ВЛКСМ
16 марта состоялось оче

редное заседание бюро обко
ма ВЛКСМ. Бюро рассмотре
ло и утвердило характеристи
ку первого секретаря Ленин
ского райкома ВЛКСМ 
г. Свердловска М. Горюнова. 
Бюро, в частности, рекомен
довало М. Горюнову в руко
водстве райкомом ВЛКСМ пе
реходить от командных ме
тодов управления к демокра
тическим началам, уважать 
мнение собеседника, больше 
внимания уделять работе в 
первичных организациях.

На бюро рассмотрена рабо
та Асбестовского горкома 
ВЛКСМ по руководству пер
вичными комсомольскими ор
ганизациями в условиях де
мократизации внутрисоюзной 
жизни. Эта работа горкома 
Комсомола признана не в пол
ной мере соответствующей 
современным требованиям. 
Горкомам, райкомам ВЛКСМ 
во взаимодействии с государ
ственными и общественными 
■организациями поручено при

нимать активное участие в 
формировании молодежной 
политики, широко использо
вать в этих целях подготовку 
и проведение выборов в Сове
ты народных депутатов всех 
уровней.

Подведены итоги участия 
комсомольских организаций 
области в строительстве и 
реконструкции важнейших 
народнохозяйственных объек
тов в 1988 году и определе
ны задачи на 1989 год. Отме
чено, что в 1988 году, комсо
мольские организации обла
сти шефствовали над одной 
всесоюзной, двумя областны
ми, 24 городскими и район
ными ударными комсомоль
скими стройками. При ак
тивном участии комсомоль
ских организаций введены в 
строй действующих Богдано- 
вичский комбикормовый за
вод, объекты IV энергоблока 
Белоярской АЭС, ряд мелио
ративных и других объектов. 
Бюро объявило важнейшей 
областной ударной йомсо-

О проведении
VII пленума обкома ВАКОМ

Бюро Свердловского обкома ВЛКСМ постановляет:
1. Провести 26—27 мая 1989 года VII пленум обкома 

В.ПКСМ
2. Повестку дня пленума «О содержании, формах и ме

тодах проведения идеологической и политико-воспитатель
ной работы в комсомольских организациях области» — 
утвердить.

3. Дополнительно внести на рассмотрение пленума воп
рос «О норме представительства и сроках проведения 
XXVI областной отчетно-выборной конференции».

мольской стройкой строи
тельство IV энергоблока Бело
ярской АЭС, я также строи* 
тельство объектов Уральско
го отделения АН СССР, ре
конструкцию Алапаевского 
металлургического завода, 
строительство жилья и соц
культбыта г. Ирбита. строи
тельство сельского МЖК в де
ревне Катышка совхоза 
« Арамашевский» Алапаевско
го района, создание моло
дежных строительных органи
заций «МЖКстрой» в обла
сти, организацию участия 
бойцов КМСО МЖК в автома
тизации и реконструкции 
предприятий стройиндустрии 
области. Решено сформиро
вать и направить на восста
новление г. Ленинакана Ар
мянской ССР временный Ком
сомольске - молодежный от
ряд численностью 100 чело
век.

Бюро поддержало записку 
секретарей обкома ВЛКСМ 
А. Батова и А. Королева <О 
состоянии шефской помощи 
Гаринскому и Верхотурскому 
районам». В частности, реше
но провести серьезные комп
лексные исследования в Га- 
ринском районе с привлечени
ем экономистов, социологов, 
специалистов - аграрников, по 
результатам которых, зару
чившись поддержкой комсо
мольской группы в област
ном Совете народных депу
татов, выйти на сессию этого 
Совета, чтобы получить необ
ходимые средства.

На заседании бюро приня
то решение о создании ряда 
молодежных хозрасчетных 
предприятий, рассмотрены не
которые другие вопросы.

ДО ВСТРЕЧИ НА СЛЕТЕ!
Наним быть пионерскому 

слету? Этот вопрос волнует 
сегодня и пионеров, и их стар
ших товарищей, тех. нто бу
дет помогать пионерским отря
дам. дружйнам нашей области 
жить и работать после слета.

В повестке дня слета, кото
рый будет проходить с 28 по 
30 марта, три основных вопро
са. Первое — это утверждение 
Декларации прав пионеров, с 
теистом которой вы могли по
знакомиться на страницах га
зеты «На смену?» (смотрите но
мер за 31 января нынешнего 
года). Второе — обсуждение и 
утверждение структуры област
ного совета пионерской органи
зации, И, наконец, обсуждение 
и утверждение основных на
правлений деятельности^ обла
стного совета пионерской орга
низации.

На днях в обкоме комсомола 
встретились члены бюро обла
стного совета пионерской орга
низации, а также представите
ли городских и районных со
ветов из Асбеста, Белоярки, Ки
ровского района Свердловска. 
Тема разговора взрослых на 
этой встрече была одна — 
предстоящий слет. Л больше 
всего споров вызвал вопрос о 
структуре областного совета 
пионерской организации. Пока 
здесь предложены два возмож
ных варианта. Согласно перво
му, областной совет будет сос
тоять из двух «палат»: совета 
пионеров (9—17 человек) и со
вета друзей пионеров (7 — 11 
человек). Рабочим органом та
кого совета будет бюро.

Вариант номер два. област
ной совет организуется из 
председателей городских, рай-

онных советов пионерской ор
ганизации. выбранных самими 
пионерами (60—70 человек). Ра 
бочим органом в этом случае 
опять же будет бюро совета.

Бол ьш инет во уча ст н и но в
встречи в обкоме комсомола 
поддержали второй вариант 
структуры.

До открытия слета осталось 
10 дней. У пионеров и их стар
ших товарищей еще есть вре
мя, чтобы продумать свою 
«платформу», с которой они 
приедут на слет.

Л в воскресенье, 19 марта, с 
10 до 13 часов, обком ВЛКСМ 
проводит День открытых две* 
рей: в это время здесь будут 
ждать ваших вопросов и пред
ложений по поводу проведения 
предстоящего слета. Наш адрес: 
Свердловск, проспект Ленина, 
34, обком ВЛКСМ. комната 
№ 507, тел.: 51-03-33, 51-91-86.

ПО ГОРЯЧИМ СЛЕДАМ
О бурильщиках сверхглу

бокой скважины № 4 наша 
газета уже рассказывала в 
декабре прошлого года. Сей
час на этой уникальной 
скважине с проектной глу
биной 15 тысяч метров прой
дено обсадным стволом 4 
тысячи метров. Скважина эта 
от десятка сверхглубоких, 
забуренных в разных райо
нах страны - - от Кольского 
полуострова до Камчатки, 
от Тюменского севера до За
кавказья,-- отличается тем. 
что на ней идет постоянный 
отбор керна. Говоря геоло
гическим языком, здесь са
мый высокий процент его 
выхода.

Для исследований керна на 
сверхглубокой создана лабо
ратория экспресс-анализа, 
которую возглавляет Алек
сандр Марченко (па снимке).

- ■ Почему такое назва
ние у лаборатории? Види
те. вот эта частичка по
роды. - Марченко берет 
внешне похожий па дольку 
докторской колбасы камешек, 
только серого цвета. — Она 
лишь час назад оказалась 
здесь, в лаборатории. Там, 
на глубине четырех тысяч 
метров, она со всех сторон 
испытывала огромное дав
ление. И вот цока она ещс. 
так сказать, «нс остыла», не 
потеряла еще своих свойств, 
нам надо проверить ее. про
вести испытания по различ
ным параметрам.

Лаборант Светлана Кара
сева (па снимке), например, 
обсчитывает упругие свойст
ва керна.

■ Это интереснее и полез
нее для пауки сделать имен
но сейчас, ио горячим сле
дам,- -говорит Светлана. - 
Ибо через некоторое время 
этот кусочек породы в новых 
условиях существования не
которые свои свойства поте
ряет.

Л аборато ри ые и сел е допа- 
ння по «горячим следам» 
го многом . помогают геоло
гам раскрывать тайны зем
ных недр.

В. ВЛАДИМОВ, 
А. ЛАПТЕВ (фото).

Верхняя Тура.
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НА СМЕНУ!

ПЕРЕСТРОЙКА АГРАРНОЙ ПОЛИТИКИ- РЕВОЛЮЦИОННАЯ СТРАТЕГИЯ
(Окончание.

Начало на 1-й стр.), 
страхования для крестьян; 
увеличение суммы кредита 
для развития хуторского хо
зяйства.

Улучшение положения в 
сельском хозяйстве, отметил 
оратор, мы связываем с ре
ализацией республиканского 
хозрасчета. В этой связи он 
остановился на вопросах це
нообразования на закупае
мую в республике в порядке 
госзаказа продукцию живот-* 
нозодства, затронул вопрос 
об увеличении производства 
в республике пищевого бел
ка. В этом плане Эстонская 
ССР может увеличить свой 
вклад. Улучшить обеспечение 
страны прежде всего высо
кокачественными молочны
ми продуктами: сыром, мас
лом, цельным молоком. Нам 
представляется целесообраз
ным несколько сократить 
поставки мяса и мясопродук
тов в общесоюзный фонд и 
при этом увеличить к концу 
следующей пятилетки по 
сравнению с 1985 годом пос
тавку молока и молокопро- 
дуктов примерно на 20 про
центов.

Думаю, что все согласятся, 
сказал первый секретарь Ал
тайского крайкома партии 
Ф. В. Полов, что сегодня идет 
разговор исключительно исто
рической важности. Пленум 
должен дать и, безусловно, 
даст новый импульс револю- 
ционньем преобразованиям 
экономических отношений в 
АПК.

Очевидно, все едины в том, 
что основной идеей реформы 
в АПК должно быть восста
новление сельского труженика 
в правах истинного хозяина 
на земле. Сейчас практически 
ни у кого нет сомнения, что 
кооперативы, аренда, но в 
рамках колхозов и совхозов, 
должны быть основой АПК и 
способны обеспечить нужные 
темпы развития сельского хо
зяйства. Но для быстрого рас

пространения этих форм не
обходимо устранить противо
речия, которые возникают 
между инициативными арен
даторами, кооператорами и 
стиснутыми рамками админи
стративного командования 
колхозами и совхозами.

В подготовленных проек
тах постановлений сделан оп
ределенный шаг в этом на
правлении, зафиксировано 
важнейшее положение о пре
доставлении практически по
лной самостоятельности не
посредственным производите
лям продукции. Госзаказ ос
тается только на переходный 
период. Идея очень значи
тельная, но требует большой 
доработки и совершенствова- 
ния. Для исключения админи
стративного давления, во- 
первых, госзаказ должен фор
мироваться на основе добро
вольного заключения догово
ров с производителями. Во- 
вторых, материально-техниче
ские ресурсы и финансовые 
кредиты должны быть равно 
доступны всем платежеспособ
ным трудовым коллективам 
или отдельным арендаторам.

Непременным условием 
экономической самостоятель
ности является полным хозяй
ственный расчет. Однако се
годня в крае только 15 про
центов хозяйств могут нор
мально жить и развиваться. 
Конечно, среди слабых хо
зяйств есть такие, которые 
целесообразно ликвидировать 
и на их основе образовать 
кооперативы, трудовые кре
стьянские хозяйства, аренд
ные коллективы. Однако таких 
хозяйств немного. Причина 
бед подавляющей части ос
тальных в большей мере — 

^неэквивалентные низкие цены 
на продукцию. Для оздоров
ления ситуации нужно создать 
механизм ценообразования, 
который обеспечил бы нор
мальное ведение агропро
мышленного производства. 
Кроме того, не обойтись-таки 
и без разового списания хо

тя бы части задолженности 
колхозов и совхозов.

Я, как член Комиссии ЦК 
КПСС по вопросам аграрной 
политики, принимал участие в 
разработке предложений к 
Пленуму, сказал в своем вы
ступлении секретарь ЦК Ком
партии Украины И. Г. Гринцов. 
Считаю, что конкретный эко
номический механизм по реа
лизации политических устано
вок Пленума ЦК КПСС дол
жен быть доработан Госпла
ном СССР, министерствами и 
ведомствами. Но при этом 
нельзя допустить, чтобы важ
ные партийные решения раз
мывались ведомственными ин
струкциями. Госплану необхо
димо разработать научно 
обоснованные нормативы по
ставок зерна, животноводче
ской и другой продукции с 
учетом природно - экономи
ческих особенностей различ
ных регионов страны, струк
туры населения и структуры 
сельскохозяйственного произ
водства.

На наш взгляд, требует 
уточнения также исходная ба
за по определению объемов 
производства и поставок по 
госзаказам на продукцию в 
общесоюзный фонд на трина
дцатую пятилетку, ибо от ре
альности планов зависит и 
финансовое состояние хо
зяйств. Ведь мы исходим из 
того, что планы должны быть 
реальными и сбалансирован
ными на пятилетку и обяза
тельно обеспеченными мате
риально - техническими ре
сурсами. Продажу сверх зака
за надо поощрять ценой. Воз
никает ряд вопросов, сказал 
оратор, которые требуют ре
шения союзных органов, и это 
касается не только Украины. 
Сегодня мы оказались перед 
фактом, когда половина кол
хозов и совхозов в условиях 
самофинансирования не мо
гут вести высокими темпами 
расширенное воспроизводство 
за счет собственных средств. 
Давит груз старых долгов.

На наш взгляд, правильно 
предлагается поручить Совету 
Министров СССР еще раз 
проанализировать положение 
дел с задолженностью хо
зяйств по кредитам, ряд из 
них надо списать.

Нас давно волнует вопрос 
эквивалентности обмена меж
ду промышленностью и сель
ским хозяйством. По данным 
Института экономики Академии 
наук УССР, за последние 25 
лет оптовые цены на топливо, 
минерально - сырьевые ре
сурсы, технику, стройматериа
лы, удобрения, услуги для 
села возрастали опережаю
щими темпами по сравнению 
с изменением закупочных 
цен. Это привело к перекосам 
и диспропорциям в межот
раслевой структуре. Если не 
ввести строгий ценовой пари
тет, то рассчитывать на успех 
в решении продовольствен
ной проблемы трудно.

Этого Пленума ждали все 
советские люди, сказала ме
ханизатор колхоза «Путь Ле
нина» Ростовской области 
Н. В. Переверзева, — ведь от 
его решений зависят жизнь 
нашего народа, богатство 
страны.

Но когда ставится вопрос — 
быть колхозам или не быть, 
мне, простой колхознице, про
сто страшно подумать о такой 
постановке: мне кажется,
именно сейчас надо искать и 
находить новые пути, формы 
управления колхозами. Их ук
рупнили, может быть, потому 
они немножко тяжеловаты, 
трудноваты в управлении. 
Именно поэтому в колхозах 
надо создавать мелкие арен
ды, как мы их называем.

Я много лет отработала в 
звене. Такие звенья, отряды 
добивались хороших показа
телей, дисциплина в них высо
ка, люди понимают ответ
ственность. Вот почему счи
таю — самая лучшая форма 
организации труда — аренда. 
Эту точку зрения выступаю
щая подтвердила конкретны

ми примерами своего хо
зяйства.

Однако наши колхозы, ска
зала она затем, все-таки еще 
недостаточно оснащены хо
рошей техникой, и цены на 
нее высоки. Бывает, какая-то 
машина еще в чертежах, а 
цена ей уже есть. Мы уже 
знаем, сколько стоит эта ма
шина.

А ведь ее реальную цену 
следует определить, когда она 
«впишется» в нашу работу, 
когда механизаторы ее освоят. 
И если она действительно хо
роша, пусть она даже подо
рожает — до своего предела. 
Но потом, а не вначале.

Министр по производству 
минеральных удобрений СССР 
Н, М. Ольшанский доложил 
Пленуму о том, что за три го
да пятилетки из предусмотрен
ных к вводу пяти миллионов 
тонн новых мощностей по вы
пуску удобрений фактически 
введено только 2,4 миллиона. 
Таким образом, теллпы созда
ния новых и реконструкция 
действующих мощностей по 
производству удобрений упа
ли до опасного минимума. И 
совершенно очевидно: чтобы 
выполнить поставленную за
дачу по росту поставки туков 
в 1995 году на 10 миллионов 
тонн, надо увеличить строи
тельство по меньшей мере в 2 
раза, сократить потери при 
транспортировке от завода до 
поля. Сделать это можно за 
счет расширения складских 
помещений.

Вместе с этим, нам кажет
ся, что просто наращивать ми
неральные удобрения — это 
путь не совсем правильный. 
Надо сбалансировать химиче
ские удобрения с органикой, 
сапропелем, торфом. Нужно 
по-настоящему заняться рас
кислением почв. Надо реши
тельно изменить баланс меж
ду применением туков и вне
сением средств защиты расте
ний.

В текущей пятилетке на ох
рану природы, сказал ми
нистр, на 1986—1990 годы мы 

запланировали около 700 мил
лионов рублей, но если уж 
честно говорить, то вместо 
создания природоохранных со
оружений республиканские, 
краевые, областные и другие 
местные органы в последнее 
время пошли по пути поспеш
ного закрытия и консервиро
вания химических производств. 
В первую очередь это касает
ся Эстонии, Латвии, Литвы, 
Волгоградской, Ленинградской, 
Одесской и некоторых других 
областей. Но те же области 
просят дополнительно туки и 
пестициды, и страна их закупа
ет на сотни миллионов инва
лютных рублей. Думаю, это не 
линия перестройки.

У нас недавно прошло засе
дание союзного Совета кол
хозов, сказал его председатель 
И. И. Кухарь, на котором очень 
остро были поставлены вопро
сы судьбы нашего крестьян
ства, наших деревень. Мы го
ворим, что даем крестьянину 
свободу, гарантируем ему сво
боду трудиться. Действитель
но, это так. Мы приняли За
кон о кооперации в СССР. 
Принят Примерный устав кол
хозов, на основании которого 
разрабатываются уставы каж
дого колхоза. Но почему сей
час не все придерживаются 
Закона о кооперации, не все 
считаются с Примерным уста
вом? Мы обращались в Пре
зидиум Верховного Совета 
СССР с тем, чтобы придать 
Примерному уставу статус 
юридического документа. Нам 
сказали, что нельзя это сде
лать. Этот вопрос, надо ре
шить — таков наказ наших 
колхозников.

Очень сегодня волнуют воп
росы различного рода отчис
лений от колхозов. Сегодня, 
действительно, нужно за все 
платить, но надо внимательно 
посмотреть, за что и как пла
тить. Создали, например, раз
личные фирмы — «Зерно», 
«Кукуруза», «Рапс», И вот за 
то, что эти фирмы содержат 
семена и их представители 
два-три раза появятся в хозяй

стве, нужно отчислять боль
шие деньги. Резко возросли 
цены на технику. Надо эконо
мически защищать колхозы.

Затем оратор сказал о не
обходимости более активного 
решения для колхозников воп
росов социального страхова
ния и пенсионного обеспече
ния.

Надо сегодня поставить во
прос так, чтобы еще больше 
крепить союз рабочих и кре
стьян. Я думаю, что профсою
зы в этом деле сегодня не
дорабатывают. Даже никто не 
вспомнил о профсоюзах, а 
ведь это сила, которая соеди
няет рабочий класс и кресть
янство.

Труднейшая проблема, к ко
торой наука имеет прямое ка
сательство, состоит в том, ска
зал президент ВАСХНИЛ А. А. 
НиконСВ, чтобы вывести нашу 
аграрную экономику из экс
тенсивного и затратного со
стояния, превратить ее в эф
фективную и наукоемкую от
расль.

Среди острых и нерешен
ных проблем науки выступав
ший выделил проблему кормо
вого белка. Это значительно 
сдерживает рост производства 
мяса и молока. Резко возрас
тает сейчас роль науки. Она 
должна быть сильной. И вер
но в докладе говорилось о ее 
недостатках, выступавшие то
варищи критиковали правиль
но.

У нас много недостатков: 
и медлительность, и отстава
ние от мирового уровня, боль
шие долги по социально-эко
номическим, по биологическим 
проблемам. В ходе перестрой
ки в разных районах страны 
рождается много новых форм 
организации труда на селе, 
и мы не успеваем капитально 
их изучать. Сейчас начинаем 
серьезно заниматься арендой. 
В ближайшее время колхозы, 
совхозы, наши арендаторы по
лучат много материалов, посо
бий по аренде. Но мы никог
да, заявил оратор, не подбра
сывали руководству страны

ПАРТИИ
ненадежных волшебных пало
чек, в чем нас кое-кто пыта
ется обвинить на страницах 
печати и в дискуссиях.

Мы стремимся, сказал ом 
далее, добросовестно выпол
нить постановление 1987 года 
по перестройке аграрной нау
ки. С помощью ГКНТ перехо
дим на конкурсную систему 
планирования и финансирова
ния, ввели во всех институтах 
хозрасчет. Однако в системе 
«наука — производство» у нас 
отсутствовало третье связую-. 
щее звено. В институтах ведут
ся исследования, разработки 
проверяются в эксперимен
тальных хозяйствах, там же вы
ращивается элитный материал,, 
а дальше — обрыв. Сейчас мы 
эту брешь стараемся запол
нить научно-производственны
ми системами. Будем их рас
ширять, идти по пути договор
ных консультативных групп и 
пунктов, внедрять другие фор
мы, рожденные в ходе пере
стройки.

Резко снижает эффектив
ность научных разработок сла
бая, материально-техническая 
база.

Оратор высказал далее тре
вогу в связи с планируемой 
передачей отраслевых науч
ных комплексов во вновь соз
даваемую Комиссию по продо
вольствию и закупкам. По его 
мнению, передача этой груп
пы головных институтов с их 
экспериментальной базой сис
темы ВАСХНИЛ п других ве
домств практически будет оз
начать, что наука станет про
должением административного 
аппарата. Если мы выталкива
ем сейчас административные 
методы из производства, то 
они могут возникнуть в аграр
ной науке. Восприимчивость к 
научным разработкам, сказал 
он, — это сегодня ключ к ус
корению научно-технического 
прогресса. И алы пойдем этим 
путем.

С заключительным словом 
выступил М. С. Горбачев. Оно 
будет опубликовано в печати-

(ТАСС).

Завтра отмечается День 
работников торговли, жилищ- 
но - коммунального хозяйст
ва и бытового обслуживания 
населения.

Об этих службах у каждого 
из нас свое мнение. Увы, ча
ще всего нелестное. Претензии 
к работникам торговли, служ
бы быта и коммунального хо
зяйства составляют солидную 
часть жалоб, поступающих в 
редакцию. Что ж, с этими 
службами мы сталкиваемся 
каждый день и потому замеча
ем каждый просчет. Но ведь и 
обойтись без них не можем! 
Потому как хлеб сами не пе
чем, сапоги не тачаем....

Благодарность работнику 
торговли, бытового обслужива
ния или коммунального хозяй
ства — редкость. И вовсе не 
потому, что нет у нас привет
ливых продавцов и умелых ма
стеров. Хорошее обслужива
ние — норма, оно, нак прави
ло, не привлекает нашего вни
мания, потому что не достав
ляет хлопот. А вот плохое... При
меры на этот счет есть у каж
дого. Личные. Выстраданные. 
Но справедливости ради заме
тим. что за истекший год жа
лоб на службу быта стало мень
ше, больше —на торговлю, глав
ным образом торговлю теми 
товарами, которые стали дефи
цитом, недовольство наших чи
тателей коммунальными услу
гами осталось на прежнем уро
вне. И все же, отмечая недо
статки. не будем забывать о 
том, что, как мы уже сказали, 
не привлекает нашего внима
ния, что есть и должно быть 
нормой. Давайте заметим и то 
хорошее, что Делают для нас 
работники этих служб.

ПОКУПКИ
НА МИЛЛИАРД

Общий объем товарооборо
та в области составил в 1980 
году более 6 миллиардов 
рублей, в среднем каждый 
житель приобрел товаров на 
1263 рубля.

i^imwihwitj.iih^«i^^ Субботний репортаж

ЖИВИ, ПИТР, ...ЕСЛИ ВЫЖИВЕШЬ!?!)
ф Репортаж о будущем празднике открытия нового 

хотела сделать предпраздничным, но...
Я шла по улице Розы Люк

сембург, оглядываясь по сто
ронам в поисках таблички с 
номером «20» и вывески 
«Детский камерный музы
кальный театр». Мне пред
стояла встреча с чем-то но
вым, увлекательным, творче
ским. Я уже предвкушала ат
мосферу будущего предпразд
ничного репортажа об откры
тии нового театра...

Наконец отыскалась нуж
ная вывеска, но когда я 
приоткрыла дверь, ведущую 
в крохотный обветшалый до
мик, и заглянула вовнутрь, то 
подумала, что ошиблась: не
ужели вот здесь и находится 
театр?..

Свердловский детский ка
мерный музыкальный те
атр — четвертый в стране. 
Всего четвертый — и единст
венный в своем роде: те
атр супругов Каныгиных.

Игорь Николаевич — ба- 
летмейстер—и Диана Алексе
евне — в недавнем прошлом 
завлит театра оперы и бале
та—-проилли сквозь все тер
нии, которые . могли приду
мать только настоящие «цени
тели» творческих идей.

Не буду раскладывать по

банк информации
— Таких показателей у 

нас не было вот уже 13 
лет, — говорит начальник 
планово - экономического от
дела областного управления 
торговли Тамара Даниловна 
Смирнова. — Конечно, это 
во многом объясняется рос
том цен, но не только! Ниче
го бы не получилось, если бы 
наши работники не проявля
ли инициативу и предприим
чивость.

Многие недостающие то
вары — как продовольствен
ные, так и промышленные — 
были закуплены за предела
ми нашей области: удельный 
вес этих закупрк составил 8 
процентов. Помогли работни
кам торговли и кооператоры: 
если в 1987 году в магази
нах было продано их изделий 
всего лишь на 650 тысяч 
рублей, то в 1988-м — на 
26 миллионов! Наконец-то 
началась более-менее снос
ная торговля отходами произ
водства, о необходимости ко
торой столько писали: она 
добавила товарообороту 7,6 
миллиона рублей.

Очень хорошо работали в 
прошлом году торговые орга
низации Свердловска. Перво
уральска, Режа, Ирбита. 
Тавды, — сообщает Тамара 
Даниловна»

И в новом году областное 
управление торговли уже 
столкнулось с радостным 
сюрпризом. За два месяца 
прирост розничного товаро
оборота составил 9,5 процен
та — такого никто из его ра
ботников даже не припомнит!

полочкам все составляющие 
этого «пути». Назову лишь 
некоторые его «части»: ожи
дание решения городского ко
ординационного совета о..., 
заседания в центре НТТМ 
по..., решения Министерства 
культуры РСФСР в связи с..., 
сбор документов на комиссию 
горисполкома по вопросу о... 
Этот ряд можно продолжать 
до конца газетного листа.

Но театр все-таки «учре
дили», выделили средства и 
по-отечески похлопали по 
плечу Каныгина: дерзайте, 
мол...

Вот он и «дерзает»: с авгу
ста по ноябрь прошлого года 
засучив рукава, по колено в 
грязи, балетмейстер выносил 
из упомянутого мной здания 
ржавый металл и годами 
Копившийся мусор. Вскоре, 
правда, пришли на помощь 
близкие пс духу люди, и уже 
втроем, вчетвером они ре- 
мептировали и чистили свое 
долгожданное «детище».

— Нет-нет. вы не ошиб
лись, — встретил меня худо
жественный руководитель и ди- 

• ректор театра И. И. Каныгин,— 
подождите, пожалуйста, минут
ку'. Мы сейчас закончим с кос
тюмами...

С ЛЕГКИМ
ПАРОМ!
Любят уральцы попариться 

в баньке! Раньше каждый 
уважающий себя хозяин не
пременно баню рубил, и не 
просто тяп-ляп, а чтобы и 
легкий пар держался, без уга
ра топилась, быстро. По вы
росли города, громады домов. 
Не осталось для бань места. 
А в ванной ;— что за мытье, 
баловство одно. Для любите
лей березового веничка те
перь один путь — в город
ские бани.

В производственном объ
единении предприятий ком
мунально - бытового обслужи
вания Свердловского горис
полкома мне сообщили, что 
в областном центре таких 
бань 14. В 1988 году в них 
побывало более 2,5 миллио
на человек. Желающих, ес
тественно, больше — по длин
ным очередям это видно. 
Обеспеченность Свердловска 
банями составляет лишь 17 
процентов от нормы, многие 
здания требуют ремонта. Но 
и в таких непростых услови
ях работники коммунального 
хозяйства стараются повы
сить уровень нашего с вами 
обслуживания. В городских 
банях сейчас действуют 16 оз
доровительных отделений, в 
которых пар на финский ма
нер, работают чайные, уве
личивается количество оказы
ваемых услуг. Действуют уже 
и две кооперативные бани. В 
них набор услуг гораздо ши
ре. К примеру, в кооперативе 
«Тонус» в ближайшее время 
планируют доставлять клиен

театра в Свердловске наш

Чуть нагнувшись, чтобы н$ 
.задеть головой потолок, я про* 
шлась по маленьким комнат 
тушкам, так называемым ре-» 
петиционным залам (I). Инте
ресно, за какие провинности 
новый детский театр «поса* 
жен» именно сюда? Или это 
здание было отдано театру 
по принципу: «Все лучшее— 
детям»?..

— Что вы, нам грех на зда
ние жаловаться. — восклицает 
Игорь Николаевич, — мы пока 
его «выцарапали», чуть жизни 
не лишились. Знаете, кан у 
нас; тебе надо, ты и ищи! И 
ведь вот какой парадокс: ни в 
одной из инстанции мы не мог
ли добиться информации о пу
стующих в Свердловске здани
ях. И ч. балетмейстер, иан сы
щик. бегая по всему городу, 
крадучись, по вечерам загля
дывал в онна домов, разговари
вал с жильцами. Наконец на
шел два приличных домика по 
улице Карла Яибннехта. Потом 
начались «хлопоты»: и я опять 
бегал по учреждениям, убеж-. 
дая каждую канцелярскую... 
Ну. в общем. собрал я псе до
кументы. размножил в пятнад
цати экземплярах...

_  ?!
— Да-да, а пятнадцати — 

для каждого члена комиссии 
горисполкома. И вдруг но
вость — эти здания идут под 
снос. Мы было совсем потеря
ли надежду, когда нам предло
жили занять этот домин, где 
теперь и находимся. Представ-

тов на мытье и обратно на 
своем автотранспорте. Такая 
услуга очень нужна пре
старелым и инвалидам. Два 
раза в неделю можно здесь 
помыться и по государствен
ным расценкам.

Более 2 тысяч человек ра
ботают в системе коммуналь
но - бытового обслуживания. 
Они оказывают свердловча
нам около 60 видов услуг. По 
итогам 1988 года объедине
ние заняло почетное второе 
место в конкурсе «За город 
высокой культуры».

В. МИХАИЛОВ.
Свердловск.

ОДЕВАЕМ
В ТРИКОТАЖ

Еще год назад в Нижних Сер- 
гах заказать вязаное платье 
или костюм значило обречь се
бя на муки. Для исполнения 
заказ отправлялся в Красно
уфимск, и ждать его домой 
приходилось долго-предолго. И 
вот совсем недавно в городе от- 
крылся собственный вязальный 
цех. Небольшой. Но он тут же 
стал расширяться, вовлекая а 
ряды работников бытового об
служивания женщин, желаю
щих работать надомницами. 
Для этого закупили небольшие 
вязальные машины «Нева-5», 
Лариса Дайбова работает на та
кой машине второй месяц, Вя
жет в основном для маленьких 
нижнесергинцев: теплые кол
готки, спортивные костюмы, ва
режки. Теперь в изделиях ее 
рун щеголяют малыши. А бук
вально на днях в Нижние Сер
ей прибыло еще семь вязаль
ных машин. Семь коллег-на
домниц появилось у Ларисы. 
Четыре в Нижних Сергах и 
той — в районе. Значит, еще 
больше практичных трикотаж
ных вещей пополнят гардероб 
нижнесергинцев.

Г. КРУЧИНИНА.
Нижние Серги.

корреспондент очень

ляете нашу радость — хоть 
какая ни на есть, а все-таки 
своя крыша над головой!..

Когда Каныгин освобо
дился. от «хлопот», я расска
зала ему о цели своего визи
та. Правда, о предпразднич
ном репортаже с огнями, 
цветами и аплодисментами 
уже не могло быть и речи. 
Какие уж там цветы и огни, 
когда руководство театра по
лы домывает...

—- Игорь Николаевич, не
ужели вам некому помочь 
хотя бы с такой-то работой?

>— Нан видите: вот мы с Диа
ной Алексеевной сами...

— Л сколько человек сей
час работает в театре?

— Меньше десяти.
— Включая и актеров?
— Нет. постоянством актеры 

наг. пока не балуют. Мы рабо
таем с труппой оспой поста
новки. то есть в каждом спеч- 
танде заняты свои актеры, ре
жиссеры, художники, оркест
ранты

-—И вы каждый раз буде
те создавать новую труппу?

— Да. мы приглашаем, к при
меру. антеров из других теат
ров по договорам подряда в 
слободно<? от их основной ра
боты время.

—• Вы приглашаете хоро
шо знакомых вам актеров?

-- Мы приглашаем прежде

МЖК: социальный эксперимент

ЧТО ВПЕРЕДИ?
Мы уже рассказывали о том, что ио решению инициа

тивного объединения эмжекоБцев страны была организо
вана Всесоюзная научно-практическая конференция МЖК. 
Ее этапы проходили во многих городах, а с 19 по 23 мар
та один из таких этапов, посвященный проблемам органи
зации самоуправления, пройдет в Свердловске.

О некоторых вопросах самоуправления в МЖК расска
зывает этот материал.

Жилье — одна из острых проблем в Качканаре. Чтобы уско
рить ее решение, комсомольцы и молодежь Качканарского гор- 
нообогатнтельного комбината имени Я. М. Свердлова решили 
строить своими силами жилые ^ома.

Сегодня в десятом микрорайоне города силами эмженов- 
цев возводится уже третий по счету дом. За право быть бой
цом строительного отряда велась острая борьба между моло
дыми рабочими и специалистами комбината и треста «Качна- 
наррудстрой». Бойцы отряда Игорь Агапов (на снимке), Алек
сандр Бутыгин, Сергей Митричсв, Вадим Завалин и другие 
под руководством бригадира-инструктора Леонида Федоровича 
Ходырева уже заканчивают нладку девятиэтажки. Новоселье 
молодые семьи намерены справить в начале третьего квартала.

всего самых лучших актеров. 
С нами работ«! ют солисты 
Свердловской оперы С. Зализ
няк, Т. Бобрсвицкая, В. Пет
ров, молодые талантливые ак
теры из театра музыкальной 
комедии...

— А дети будут заняты в 
спектаклях?

—- Конечно. В балетных спек
таклях у нас танцуют ребя
тишки из студии «Щелкунчик» 
под руководством М. А. Когана. 
Сейчас, кстати, они ставят ба
лет Д. Салимана Владимирова 
«Муха-Цокотуха».

— Коль скоро еы загово
рили о «Мухе-Цокотухе», рас
скажите, пожалуйста, о ре
пертуаре театра.

— А его нет! Вы понимаете,’ 
какая катастрофа: у нас в 
стране не существует — вооб
ще не существует! — реперту
ара специально для детских 
камерных музыкальных теат
ров. Мы сейчас бросили клич 
по всему Союзу — поставили 
задачу перед композиторами. 
А пока ставим спектакли, кото
рые были написаны для взрос
лых театров, переделываем их, 
переиначиваем...

— В каких жанрах вы ра
ботаете?

— 8 жанрах мюзикла, коми
ческой и рокгоперы. оперетты. 
Очень хотим поставить и мик- 
роспектанли — пятнадцати, два
дцатиминутные. Ведь малень
кий ребенок просто не сможет 
на первых порах больше выси
деть.

Игорь Николаевич, 24 
марта — открытие вашего те
атра. Как говорите Я — 
«свершилось!». Вы довольны?

~ Не знаю, Си*?жу одно — 
мне безумно трудно. Ням асом 
очень трудно, хотя стараемся 
хвост держать пистолетом. Мы, 
нак Робинзон на необитаемом

Фото В. ГВОЗДИКОВА.

визе
острове. боремся за свою 
жизнь, и никто нам не помогает. 
Не может или просто не хочет. 
А ведь нам так нужно хоро
шее помещение, нужны компо
зиторы, либреттисты, дизайне
ры, художники, просто необхо
димы педагоги, социологи, эко
номисты. психологи, маконец. 
Но вот уже прошел год, и поч
ти никто не откликнулся на 
наш зов. Вы знаете, у нас да- 
м-ге есть свой расчетный счет 
ь банке Н? 465901, но и он пус
тует. Не понимаю, что проис
ходит, ведь этот театр нужен 
прежде всего не мне и не вам, 
а нашим детям. Почему же 
молчат взрослые — родители, 
педагоги? Никто не говорит 
«нет» — все только снисходи
тельно кивают, заранее уверен
ные, что у нас ничего не полу
чится... А «оптимисты» счита
ют. что. может быть, и без их 
помощи как-нибудь сами вы
карабкаемся.

Я возвращалась домой и 
думала: откуда все-таки у 
людей такое безразличие? 
Ведь более 75 лет назад, 
здесь, в нашем городе руками 
самих екатеринбуржцев, на 
их собственные деньги стро
ился театр оперы и балета.

А сейчас? 4 Сейчас театру 
подают милостыню в виде 
ветхого -здания и небольшой 
денежной суммы: живи, мол, 
театр, если выживешь, конеч
но...

Мне вспоминаются извест
ные строки из статьи Белин
ского: «Любите театр!.. Идите 
в театр!». Я призываю вас, 
читатели, к этому и добавлю 
еще: верьте в театр!

М. БОРОВИК.

Проблемы на конференции 
будут подниматься очень не
простые: как мне извест
но, мы даже не имеем 
сколько-нибудь значительного 
опыта в сфере самоорганиза
ции и самоуправления. Хотя 
идея передачи функций 
управления самим жителям 
носится в воздухе давно. 
МЖК здесь пока похвастать 
особо нечем: к сожалению, 
многие прекрасные начинания 
по привлечению жителей к 
управлению натолкнулись либо 
на традиционные структуры, 
либо на консерватизм мышле
ния, свойственный почти всем 
нам. И тем не менее росточ
ки самостоятельности проклю
нулись: допустим, в МЖК-1 
сейчас можно четко выделить 
несколько команд, которые со 
временем могут вырасти до 
«трестов» и «синдикатов». То 
есть во вполне самостоятель
ные хозяйственные объедине
ния, Но тут, естественно, вста
ют вопросы координации их 
действий, правового и юри
дического статуса, контроля 
за их деятельностью в виде 
социального заказа со сторо
ны жителей и т. д. Все эти во
просы и следует обсудить на 
конференции.

Проблемы самоуправления, 
строго говоря, можно разде
лить на несколько подгрупп. 
Первый уровень — ото спор о 
терминах: так сказать, реф
лексия по поводу са/дого сло
ва «самоуправление». Мне до
велось говорить с членом ра
бочей группы по проведению 
конференции, заместителем 
председателя архангельского 
МЖК «Соломбала» В. Ляпи
ным, который придерживается 
такой точки зрения: «Пробле
ма эта1 самая болевая. Каж
дый по-своему ее понимает. 
Я считаю, что самоуправление 
начинается внутри человека: 
он должен научиться управ
лять самим собой. Поскольку 
мы больше рабы, чем не ра
бы, то проблема для нас со
стоит в том, чтобы научиться 
высказывать свои мысли, свое 
мнение».

Вторая, не менее сажная за
дача — поискать формы или 
гибкие структуры, при кото
рых саллоуправление как та
ковое возможно. Как говорит
ся, споры спорами, но кон
ференция должна сработать 
по тем направлениям, кото-* 
рые есть в конкретных МЖК.

Вот что «соломбальцы» де
лают сейчас: они поняли, что 
внутри МЖК должны сущест
вовать несколько микрокол
лективов жителей с достаточ
но большими юридическими 
полномочиями. И сейчас пы
таются в первом доме пере
дать совету корпуса макси
мальные полномочия, которые 
он сможет осуществить: воз
можность поддержать жите
лей материально (ссудами, 
кредитами), возможность сво

ими силами благоустроить 
двор, улицу и т. д. Если со
вет может что-то сделать, к 
нему и люди идут. Если же 
совет не имеет возможности 
влиять на жизнь корпуса, он 
перестает работать — от пу
стых фраз социальная актив* 
ность не повысится.

Третья подгруппа проблем 
связана с передачей прав ме
стным советам — в том числе 
и советам МЖК. Нет прав — 
нет и самоуправления. Но во
прос ведь не в том, чтобы 
громко кричать: «Дайте нам 
права!» Даже если дадут, раз
ве все разрешится? Я подоб
ный вопрос задавал В. Ляпи
ну. Вот что он ответил:

— Нет, конечно! Сначала 
надо понять, какие права мы 
хотим получить, а потом на
чать их осуществлять МЖК 
так же начинался: сначала по
няли, что им надо, стали осу
ществлять это, под цели и за
дачи начали подводить всю 
правовую базу, облекая в 
форму документов, положе
ний и т. д. Наоборот делать 
нельзя. Должна быть после
довательность во всем, осо
бенно — что касается жйзНй 
людей. Отрыв идеологии от 
экономики приводит к краху.

Какие же мы хотим получить 
права? Нам это легче было 
сформулировать четыре года 
назад, когда общество маше 
было «монолитным».

Четвертый блок вопросов 
должен коснуться взаимоот^ 
ношений как с местными вла* 
стями/ так и с ведомствами, 
общественными органами. По 
мнению зам. председателя 
совета коллектива МЖКИ 
Г. Кареловой, конференция 
должна выработать платфор* 
му или социальную стратегию, 
без чего движение МЖК как 
целое более немыслимо.

Ну и последняя подгруппа: 
следует дать ответ, насколько 
МЖК может быть моделью 
микрорайона будущего. Пред
полагается широкое, обсужде
ние— с привлечением юрц^ 
стов — проекта Закона о мест
ном самоуправлении. Может 
родиться удивительное соче
тание множества форм само- 
управлениия по месту житель
ства: и «микреисполкомь, й 
добровольные общества, и 
всевозможные фонды, хоз
расчетные коллективы. Все эго 
позволяет с оптимизмом смот
реть вперед. А что впереди? 
Слово — В. Лялину.

— Я с надеждой смотрю 
вперед. Вокруг нас, например, 
консолидируются очень ин
тересные силы: различные 
группы, течения, которым, а 
общем-то, МЖК и не нужен, 
но то поле духовности, кото
рое окружает МЖК, привле
кает их. Все-таки нас Жд^т 
что-то необычное. Но при ус
ловии, что мы не остановимся.

В. 7ЕРЛЕЦКИЙ.
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20 марта, понедельник-------------------- --------------------------- --------------_
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

6.00 — «120 минут*.
8.05 — «Футбольное обозре

ние*.
8.35 — А. Косенков. «Ночь на 

размышление». Телеспектакль.
10.45 — Новости.
10.55 — «Очевидное — неве

роятное».
11.55 — Играет Э. Москвити- 

ыа (арфа).
12.20 — Премьера фильма- 

концерта «Мелодии земли род
ной».

15.00 — Новости.
15.10 — «Навстречу выбо

рам».
15.20 — «Детский час».
16.20 — «Размышления на 

площади». Документальный те
лефильм.

17.00 — «Народные мелодии».
17.45 — «Футбольное обозре

ние».
18.15 — Интервью с минист

ром культуры СССР В. Г. За
харовым.

18.55 — К 150-летию со дня 
рождения М, П. Мусоргского.

21 марта, вторник
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

6.00 — «120 минут».
8.05 — Мультфильмы: «Слад

кий родник», «Волчище — се
рый хвостище», «Про деда, ба
бу и курочку Рябу».

8.35 — Опера М. П. Мусорг
ского «Хованщина». Спектакль 
Государственного академиче
ского театра оперы и балета 
им. С. М. Кирова.

10.10 — Новости.
10.20 — Продолжение оперы 

М. П. Мусоргского «Хованщи
на»,

12.35 — «Это было... было...».
12.55 — «Детский час».
15.00 — Новости.
15.10 — «Навстречу выбо

рам».
15.20 — Мастер из Риштана 

ЦЗ. Юсупов.
15.45 — «Сельские горизон

ты». Документальные теле
фильмы; «Братья под солнцем», 
«Кубанский эксперимент».

16,40 — «Здравствуй, музы
ка».

17.30 — «Власть —- Советам».
18.15 — «Сегодня в мире».

22 марта, среда
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

6.00 — «120 минут».
8.05 — «Здравствуй, музыка».
8.55 — Фигурное катание. 

Чемпионат мира. Показатель
ные выступления.

10.55 — Новости.
11.05 —• «Вокруг света*. Аль

манах.
12.05 — «Как мы отдыхаем*.
12.35 — «Портрет современ

ника». Премьера документаль
ного телефильма «Родник».

12.55 — «В кругу друзей».
14.45 — Новости.
14.55 — «Прожектор пере

стройки»,
15.05 — «Музыкальная сокро

вищница». Произведения Л. Бет
ховена исполняет Государ
ственный квартет им. Бороди
на.

16.00 — «Детский час».
17.00 — «Прогресс, Информа

ция. Реклама».
17.45 — «Власть — Советам».
18.15 — «Сегодня в мире».
13.30 — «150 лет М. П. Му

соргскому». Торжественный ве
чер в Государственном акаде

23 марта, четверг ------------------ ------------ ------- ;---------------— ----------——•
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

6.00 — «120 минут»,
8.05 — Мультфильмы: «Сест

рица Аленушка и братец Ива
нушка», «Осторожно, щука».

8.35 —- «Трясина». Художест
венный фильм. 1 и 2-я серии.

10.40 — Новости.
10.50 — «Детский час*.
11.50 — Концерт ансамбля 

народного танца «Зебо*. Госте
лерадио Таджикской ССР.

14.55 — Новости.
15.05 — «Навстречу выбо

рам».
15.15 — Премьера фильма- 

концерта «Мелодии земли род
ной»,

15.40 — Показывает творче- 
сксз объединение «Экран». До
кументальные фильмы: «Мастер
ские России. Род стекла, крас
кою напоенного...», «Я рисую 
Боровск*.

16.45 — «...До 16-ти и стар
ше».

17.30 — «Межнациональные 
отношения: исторический опыт 
и проблемы». Передача 4-я.

18.15 — «Сегодня в мире*.
18.30 — Премьера докумен

24 марта, пятница
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

6.00 — «120 минут».
8.05 — Мультфильмы: «Песен

ка радости*. «Весенняя сказ
ка*.

8.45 — «Физики». Художест
венный телефильм.

10.25 — «Веселые старты*.
11.10 — Новости.
11.20 — Концерт советской 

песни.
11.50 — «Времена года*.

Март.
12.50 — Премьера фильма- 

концерта «Играют волынни».
14.30 — Новости.
14.40 — «Прожектор Пере

стройки».
14.50 — Премьера мульт

фильма «Остров сокровищ». 1 
и 2-я серии.

16.35 — «Философские бесе
ды». Культура и цивилизация.

25 марта, суббота
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

6.00 — «120 минут».
8.05 — «Наш сад».
8.35 — «Творчество народов 

мира».
9.05 — «Человек. Земля. Все

ленная».
10105 — Репортаж об откры

тки Первого международного 
фестиваля детских и юноше
ских фильмов кино и телеви
дения.

11.25 — »В странах социа
лизма»,

12.25 — Переход на «летнее» 
время.

12.35 — Фильмы кинорежис
сера X. Нарлиева. «Сумей ска
зать «нет*.

13.55 — «Сегодня в мире».

26 марта, воскресенье
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

7.30 — Новости.
7.45 — Ритмическая гимна

стика,
8.15 — Тираж «Спортлото».
8.30 — «С утра пораньше». 

Развлекательно - познаватель
ная передача для детей.

9.30 — «Служу Советскому 
Союзу!».

10.30 — Музыкальная пере
дача «Утренняя почта».

11.00 — «Клуб путешествен
ников».

12.00 — Детская информаци
онно - публицистическая про
грамма.

13.30 — «Музыкальный ки
оск*,-

14.00 — «Здоровье*.
14.45 — «Взгляд». Воскрес

ный выпуск.
15.45 — Премьера мульт

Опера «Хованщина». Спектакль 
Государственного академиче
ского театра оперы и балета 
им. С. М. Кирова.

20.30 — «Время».
21.00 — «Навстречу выбо

рам».
21.10 — Продолжение оперы 

М. П. Мусоргского «Хованщи
на».

23.25 — «Сегодня в мире». 
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

Профилактические работы до 
16.35.

16.35 — Новости.
16.45 — Из фондов ЦТ. «Тран

зит». Худржественный теле
фильм. 1-я серия. Свердловская 
киностудия.

18.00 — Свердловск. «Вечер
ний телетайп».

18.05 — «Телеаноно (о пере
дачах Свердловского телевиде
ния на неделю).

18.20 — «Навстречу выборам 
народных депутатов СССР: 
день за днем».

18.35 — «Эврика». Разговор 
го старшеклассниками о выбо
ре профессии.

18.30 — Фигурное катание. 
Чемпионат мира. Показатель
ные выступления. Передача из 
Франции.

20.30 — «Время».
21.05 — «Навстречу выбо

рам».
21.15 — Встреча с киноре

жиссером А. Германом в Кон
цертной студии Останкино.

22.45 — «Сегодня в мире».
23.00 — «Вечер в таверне». 

Спектакль Государственного 
академического ансамбля на
родного танца СССР. Художест
венный руководитель народный 
артист СССР И. Моисеев.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
8.00 — Утренняя гимнастика.
8,15 — «Там, где паслись ма

монты», Научно-популярный 
фильм.

8.35, 9.35 — Физика. 10-й 
класс. Современные средства 
связи.

9.05 — Французский язык. 
1-й год обучения,

10.05 — «Агро». Тележурнал.
10.35, 11.35 — География. 6-й 

мическом Большом театре Сою
за ССР,

20.30 — «Время»,
21.05 — «Прожектор пере

стройки».
21.15 — Продолжение торже

ственного вечера из ГАБТа.
22.45 — «Сегодня в мире».
23.00 — Репортаж с пленума 

ЦК ВЛКСМ.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

8.00 — Утренняя гимнастика,
8.15 — «Пусть не седеют кле

вера». Научно-популярный 
фильм.

8.35, 9.35 — Физика. 8-й 
класс. Колебания, волны, звук.

9.05 — Немецкий язык. 1-й 
год обучения.,

10.05 — Учащимся ПТУ. Эти
на и психология семейной жиз-

10.35, 11.35 — Физика. 6-й 
класс. Энергия и работа.

11.05 — Немецкий язык. 2-й 
год обучения.

12.05 — «Транзит», Художе
ственный телефильм. 2-я се
рия.

13.05 — Новости.

тального телефильма «Архитек
тура Пакистана».

13.50 — Премьера художеств 
венного телефильма «Физики* 
(по пьесе Ф. Дюрренматта).

20.30 •— «Время*.
21.05 — «Навстречу выбо

рам»,
21.15 — «12-й этаж*.
23.00 — «Сегодня в мире*.
23.15 — «Тео Адам приглаша

ет». Музыкальная программа 
ТВ ГДР.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
8.00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — «Домашняя академия*.
8.45 — Испанский язык. 1-й 

год обучения.
9.15 — Природоведение. 4-й 

класс.
9.35 — «Дерзайте, вы — та

лантливы». Научно-популяр
ный фильм.

10.35 — Природоведение. 4-Й 
класс. Путешествие по Ильмен
скому заповедииму.

10.55, 11.45 — Природоведе
ние. 2-й класс. «Здравствуй, 
весна».

11.15 — Испанский язык. 2-й 
год обучения.

17.20 — «Актуальный объем- 
тив». Премьера документаль
ного телефильма «Возвращение 
в пустыню».

18.10 —- «Сегодня е мире*.
18.25 — «Интерсигнал».
18.55 — «Минуты поэзии».
19.00 — «Споемте, друзья».
20.30 — «Время».
21.05 — «Прожектор пере-, 

стройки».
21.15 — А. Вивальди. «Време

на года». Премьера музыкаль
ного телефильма (ТВ Франции).

21.55 — «Это было.., было...».
22.10 — «Взгляд».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
8.00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — Премьера научно-по

пулярного фильма «Когда де
ло — труба».

8.35, 9.35 — Музыка. 2-й
класс. «Пер Гюнт».

14.10 — «Материнское серд
це». О слете солдатских мате
рей в Колонном зале Дома сою
зов.

15.40 — «В мире животных».
16.40 — «15 минут из жизни 

Женщины*.
1С.55 — Международная про

грамма.
17.55 — Премьера художест

венного телефильма «Крими
нальный талант*. 1 и 2-я се
рии.

20.30 — «Время».
21.05 — «Спутник телезрите

ля».
21.25 — «Бурдэ» предлага

ет...». Театрализованное пред
ставление новых моделей оде
жды.

фильма «Охота».
16.05 — «Сельский час».
17.05 — «Международная па

норама».
17.45 —• Сегодня — День 

выборов.
17.55 — Фотоконкурс «Я

люблю тебя, жизнь».
18.00 — Премьера художест

венного телефильма «Прости 
нас, сад...». 1-я серия.

19.05 — Сегодня — День вы
боров.

19.15 — 2-я серия художест
венного фильма «Прости нас, 
сад...».

20.30 — «Время».
21.05 — «Здравствуйте, док

тор!».
21.20 — «Билет в первый 

ряд». Лидеры советской эстра
ды.

22.55 — Новости.

19.05 — <7-й канал». Инфор
мационно - публицистическая 
программа.

19.30 — Москва. «Спокойной 
ночи, малыши!».

19.45 — Свердловск. «ЭХО: 
Экономика. Хозрасчет. Общест
во». В программе: «Сортировка: 
пять месяцев спустя». «Ин
тервью с деловым человеком». 
Беседа с кандидатом в народ
ные депутаты СССР А. А. Заха
ровым.

20.30 — «Время».
21.00 — «Навстречу выбо

рам».
21.10 — «Транзит». Художе

ственный телефильм, 1-я серия.
22.25 — Новости.
22.30 — «Новости популярной 

музыки». Всемирный конкурс 
видеоклипов. Выпуск 5-й.

23.15 — Свердловск. Новости. 
По окончании — Москва. Лег
кая атлетика. Чемпионат мира. 
Кросс. Передача из Норвегии.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
8.00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — «Сцены из жизни 

класс. Северный Ледовитый 
океан.

11.05 — Французский язык. 
2-й год обучения

12.05 — «Транзит». Художест
венный фильм. 1-я серия.

13.20 — Ритмическая гимна
стика.

13.50 — Новости.
14.00 — «Актеры и роль». 

Документальный фильм.
16.05 — Свердловск. «Вечер

ний телетайп».
16.10 — Реклама.
16.15 — «Играют юные му

зыканты». Концерт учащихся 
музыкальной школы № 7.

16.45 — Москва. Из фондов 
ЦТ. «Транзит». Художественный 
телефильм. 2-я серия.

17.50 — Ритмическая гимна
стика.

18.20 —- Свердловск. Рекла
ма.

18.25 — Встреча у картин 
художника С. Хондкаряня.

19.05 — <7-й канал». Инфор
мационно - публицистическая 
программа.

19.30 — Москва. «Спокойной 
ночи, малыши!».

13.15 — «Песня Прокоши
ной».

13.45 — Программа докумен
тальных фильмов: «И чувства 
добрые...», «Дендрарий в сте
пи».

17.40 — Свердловск. «Вечер
ний телетайп».

17.45 ~ Встреча избирателей 
с кандидатом в народные депу
таты СССР по Свердловскому 
национально - территориально
му округу № 25 А. Н. Нестеро
вым.

18.15 — Концерт. Играют В. 
Волков и В. Галактионов (виб
рофон, фортепиано).

18.35 — Встреча избирателей 
с кандидатом в народные депу
таты СССР по Свердловскому 
национально - территориально
му округу № 25 Г. А. Месяцем,

19.05 — «7-й канал».
19.30 — Москва. «Спокойной 

ночи, малыши!».
19.45 — Реклама.
19.50 — «И арфы звук, что 

всех нежней...*. Фильм-концерт.
20.30 — «Время»,
21.05 — «Прожектор пере

стройки».

12.05 — «Нрин». Художествен
ный телефильм.

13.20 — Новости.
13.30 — «Песни Подмос

ковья». Выступает хор русской 
песни ДК Метростроя.

14.00 — Программа докумен
тальных фильмов: «Мы не чу
даки», «Сибирь на экране*.

16.35 — Новости.
16.45 — Экранизация произ

ведений А. П, Чехова. «Смеш
ные люди». Художественный 
фильм по мотивам ранних рас
сказов.

18.15 — Свердловск. «Вечер
ний телетайп».

18.20 — «Молодежный эфир». 
«Студент на каникулах».

19.05 — «7-й канал». Инфор
мационно - публицистическая 
программа,

19.30 — Москва. «Спокойной 
ночи, малыши!».

19.45 — Свердловск. «Аренд
ный подряд на селе». Пригла
шаем к разговору.

20.30 — «Время».
21.05 «Навстречу выбо

рам*.

9.05 — Английский язын. 1-й 
год обучения.

10.05 — Учащимся ПТУ. Фи
зика. Рабочие профессии плаз
мы.

10.35, 11.35 — География. 5-Й 
класс. Погода.

11.05 — Английский язык. 2-й 
год обучения.

12.05 — «Смешные люди*. Ху
дожественный фильм по моти
вам ранних произведений А. П. 
Чехова.

13.35 — Новости.
13.45 — Ритмическая гимна

стика.
14.15 — «Открытый урок». 

Документальный фильм.
16.40 — Свердловск. «Вечер* 

ний телетайп».
16.45 — Премьера докумен

тального Фильма Свердловского 
телевидения «Поворот» о ста-

22.45 — «До и после полуно
чи».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
7.30 — Утренняя гимнастика.
7.50 — «Сельский час*.
8.50 — «Прогресс. Информа

ция. Реклама».
9.35 — Повторение по вашей 

просьбе. «Годы, поколения, пе
сни», Передача 4-я.

10.25 — «Человек, который 
закрыл город». Художественный 
фильм с субтитрами.

11.40 — «Взгляд». Докумен
тальный телефильм об искусст
ве Фотографии.

12.10 — Гостелерадио Даге
станской АССР. «Литературный 
Г оденан».

13.05 — Телевизионный му
зыкальный абонемент. Класс

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
7.30 — «На зарядку стано

вись!»
7.50 — Программа докумен

тальных Телефильмов: «В стра
ну вулканов за зеленым голу
бем», «Долина нарзанов».

8.30 — «Музей на Делегат
ской»,

9.10 — «Возвращение «Вес
ны*. Документальный фильм 
о постановке в Государствен- 
ном академическом Большом 
театре оперы и балета Белорус
ской ССР спектакля «Весна 
священная* на музыку И. Стра
винского.

9.40 — Фильм—детям. «Вра
тарь».

19.30 — «Спорт и личность*. 
«Мой тренер». Телеочерк о за
служенном тренере СССР по 

«Элиты». Научно-популярный 
фильм.

8.35, 9.35 •— Физика. 9-й 
класс. Рабочие профессии плаз
мы.

9.05 — Итальянский язын.
10.05 — Учащимся ПТУ. Ос

новы информатики и вычисли
тельной техники. Алгоритмы 
вычисления и рисования.

10.35, 11.35 — Астрономия.
10-й класс. Звезды.

11.05 — «Наш сад».
12.05 —- «Последний подвиг 

Камо». Художественный фильм 
с субтитрами.

13.35 — Новости.
19.30 — Москва. «Спокойной 

ночи, малыши!».
19.45 — Энран документаль

ного фильма. «Удивительные 
приключения капитана Лепке».

20.30 — «Время».
21.00 — «Навстречу выбо

рам».
21.10 — Свердловск. «Снился 

мне сад». Телефильм.
21.20 — «7-й канал». Инфор

мационно - публицистическая 
программа.

19.45 — Свердловск. «Время 
активных действий». Интервью 
председателя Свердловского 
облисполкома В. М. Власова.

20.30 — Москва. «Время».
21.05 — «Навстречу выбо

рам».
21.15 — Из фондов ЦТ. «Тран

зит» Художественный теле
фильм. 2-я серия.

22.20 — «Утренняя почта» 
(повторение).

22.50 — Новости.
22.55 — «Новости популярной 

музыки». Всемирный конкурс 
видеоклипов. Выпуск 6-й. По 
окончании — Свердловск. Но
вости.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
18.20 — Гостелерадио Баш

кирской АССР. Программа те
левидения Башкирии.

20.05 —- Играет оркестр на
родных инструментов Казан
ского государственного инсти
тута культуры.

20.30 — «Время»,
21.05 — «Навстречу выбо

рам».
21.15 — Свердловск. «7-й ка

нал».

21,15 — Фильмы студий со
юзных республик. Премьера ху
дожественного телефильма 
«Крик».

22.30 — Свердловск. «Вече
ром в библиотеке».

23.20 — Новости.
ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА

16.35 — Новости.
16.40 — «Восточная Сибирь». 

Киножурнал.
16.50 — Концерт Государст

венного симфонического орке
стра Министерства культуры 
СССР.

17.40 — Мультфильмы.
18.15 — «Образ». Литератур

ная игра для старшеклассник 
нов.

19.30 — «Спокойной ночи, 
малыши!».

19.45 — Свердловск. «Весен
ние потешки». Фильм-концерт.

20.30 — «Время».
21.05 — «Прожектор пере

стройки».
21.15 — Свердловск. «7-й ка

нал».
21.40 — «Аксакалы». «Храни

тель древнего ремесла». Теле
фильмы.

21.15 — Экранизация произ
ведений А. П. Чехова. «Смеш
ные люди». Художественный 
фильм по мотивам ранних рас
сказов.

22.45 — Новости.
22.50 — «Новости популяр

ной музыки*. Всемирный кон
курс видеоклипов. Выпуск 7-й. 
По окончании — Свердловск. 
Новости.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
18.15 — «Рассказы старого 

моряка». Мультфильм.
18.35 — Телевизионный бе

нефис.
19.30 — «Спокойной ночи, 

малыши!».
19.45 — «Как там, в Арсень

еве?*. Документальный теле
фильм.

20.15 — Выступает народный 
ансамбль танца «Свитамом».

20.30 — «Время».
21.05 — «Навстречу выбо

рам».
21.15 — Свердловск. <7 й ка

нал».
21.40 — «Дарю песню».

Фильм-концерт.

новлении совета трудового кол
лектива Уралмаша.

17.05 — Реклама.
17.10 — Москва. Телестудии 

городов РСФСР. Программа 
Краснодарской студии телеви
дения.

18.00 — «Фермер-89». Те
леочерк о фестивале музыки 
«кантри» в Москве.

18.35 — Свердловск. «Вече
ра в фольклорном клубе». Ста
ринные свадебные песни. Ис
полняет хор казаков-некрасов- 
цев.

19.05 — <7-й канал». Инфор
мационно - публицистическая 
программа.

19.30 — Москва. «Спокойной 
ночи, малыши?».

19 45 — Переход на «летнее» 
время.

19.55 — Реклама.

профессора Янкелевича. Пере
дача 1-я.

14.15 — Мультфильмы
«Свадьба соен», «Цуна и Цру- 
цума».

14.55 — Реклама. ш
15.00 — «Степная эскад

рилья». Художественный фильм.
16.10 — «Изобретательство и 

экология». Документальный 
фильм из цикла «Земля трево
ги нашей».

17.05 — Н. Асанбаев. «Крас
ный паша». Фильм-спентакль 
Башкирского академического 
театра драмы им. М. Гафури,

19.30 — «Спокойной ночи, 
малыши!*.

19.45 — «...До 16-ти и стар
ше*.

20.30 —* «Время».

вольной борьбе С. Преображен- 
сном.

11.00 — «Клуб путешествен
ников».

12.00 — Свердловск. «Голо
суем за власть Советов». Ра- 
портаж.

12.25 — Москва. Фильмы сту
дий союзных республик: 
«Очень скучная история», «Доб
рое утро».

14.05 — «Танцы, танцы, тан
цы», Международный конкурс 
профессиональных исполните
лей бальных тайцев.

15.55 — Футбол. Чемпионат 
СССР. «Торпедо» — «Спартак».

17.45 — «Как слово наше 
отзовется...». Документальный 
телефильм.

115.15 — Концерт Камчатской 
академической хоровой капел
лы.

Анонс
НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ
• 22 марта, 23.00, 1 пр.— 

репортам: с пленума ЦК 
ВЛКСМ, где состоялись вы
боры народных депутатов 
СССР от комсомола.
• 22 марта, 17.45, II 

пр. — встреча с кандидатом 
в депутаты по Свердловско
му национально - территори
альному округу № 25, за
местителем председателя 
облисполкома А. Н. Нестеро
вым.

• 26 марта в 12 и 20 ча
сов, П пр. — репортаж о хо
де выборов народных депута
тов в нашей области.
СТК УРАЛМАШЗАВОДА 

ДЕЙСТВУЕТ
Герои фильма «Пово

рот» — рабочие известно!» 
завода-гиганта «Уралмаш». 
Через них, через главного 
героя фильма — председате
ля совета трудового коллек
тива одного из цехов Ю. М. 
Секисова — авторы фильма 
показывают непростой пере
ход к демократизации и под
линному рабочему самоуп
равлению.

24 марта, 16.45, II пр.
ВСТРЕЧА С АЛЕКСЕЕМ 

ГЕРМАНОМ
Имя ленинградского кино

режиссера Алексея Германа 
знакомо нам по фильмам 
«Двадцать дней б*з войны», 
«Мой друг Иван Лапшин». 
«Проверка на дорогах». Это 
талантливые фильмы, ярко и 
достоверно воссоздающие со
бытия и характеры людей 
30-х — 40-х годов, страни
цы борьбы народа с фашиз
мом. Концертная студия в 
Останкине приглашает на 
встречу с А. Германом 21 
марта, в 21.15, I пр.

ФИЛЬМЫ НЕДЕЛИ
«Транзит» — телефильм 

по сценарию Л. Зорина. Ре
жиссер В. Фокин. В ролях: 
М. Ульянов, М. Неелова, А. 
Филозов. Е. Симонова и ДР- 
Свердловская киност.. 1982 
— 20, 21 марта, 21.10, II пр.

«Смешные люди». В осно- 
ве рассказ А. И. Чехова «Пев
чие», а также сюжетные ли
нии других рассказов. Автор 
сценария и режиссер М. 
Швейцер. В ролях: Е. Лео
нов, В. Пасов, О. Басилашви
ли, Л. Куравлев, В. Золоту
хин, Е. Соловей, Н. Гундаре
ва и др. «Мосфильм», 1977 
— 23 марта, 21.15, II пр.

«Интервенция» по пьесе 
Л. Славина о борьбе под
польщиков в Одессе в 1919 
году. Режиссер Г. Полока, В 
ролях: В. Высоцкий, Ю. Бу- 
рыгина, О. Аросева, Е. Ко- 
пелян, В. Золотухин и др. 
«Ленфильм», 1968 — 26 
марта, 22.00, П пр.

«ВЕЧЕР В ТАВЕРНЕ»
Танцевальное искусство 

коллектива под руководством 
Героя Социалистического 
Труда, народного артиста 
СССР Игоря Моисеева при
знано во всем мире.. Спек
такль «Вечер в таверне* 
принесет немало приятных 
минут любителям испанских 
и латиноамериканских тан
цев. Это красочное зрелище 
21 марта, в 23.00, I пр.
ЛЮБИТЕЛЯМ МУЗЫКИ

© Этот год объявлен 
ЮНЕСКО годом Модеста 
Петровича Мусоргского 
(1839—1881), который во
шел в историю мирового ис
кусства как гениальный му
зыкант - новатор, художник- 
гуманист и демократ. Новую 
страницу в историю оперы 
вписал он музыкальными 
драмами «Хованщина» и 
«Борне Годунов». В програм
ме недели — «Хованщина» 
в исполнении ленинградской 
оперы и торжественный ве
чер в Большом театре в 
честь 150-летия со дня рож
дения — 22 марта, 18.30, 
I пр.

20.00 — Ритмическая гимна
стика.

20.30 — «Время».
21.05 — «Прожектор пере

стройки».
21.15 — Премьера художест

венного телефильма «Манде
ла» (Великобритания).

23.40 — Свердловск. Новости.
ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА

18.35 — Премьера докумен
тального телефильма «Новый 
век я встретил».

19.30 — «Спокойной ночи, 
малыши!».

19.45 — Свердловск. «Р. Рым- 
баева. Моя песня». Фильм-кон
церт.

20.30 — Москва. «Время*.
21.05 — «Прожектор пере

стройки».
21.15 — Свердловск. «7-й ка

нал».

21.05 — «Чаплиниана».
Фильм-балет.

22.10 — Новости.
22.15 — «Наше наследие*. 

«Другие берега*. О селе Выра 
под Ленинградом, связанном с 
жизнью и творчеством К. Ры
леева. В. Набокова, К. Петрова- 
Водкина.

23-10 — Свердловск. <7-й ка
нал». Ин фор ма ц поля о-пу б л и ни - 
стичеекая программа. Завтра— 
выборы народных депутатов 
СССР.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
20.30 •— «Время».
21.05 — «рещший укроти

тель». Художественный фильм.
22.20 — Фильмы-концерты.

18.30 — Чемпионат США по 
баскетболу среди профессиона
лов НБА.

19.30 — «Спокойной ночи, 
малыши!*.

19.45 — Песни и танцы наро
дов СССР.

20.00 — Свердловск. «Голосу
ем за власть Советов». Репор
таж.

20.15 — Москва. «Здравствуй
те, доктор!».

20.30 — «Время».
21.05 — «Робинзон и само-, 

лет»« Мультфильм для взрос
лых.

21.15 — Спортивная гимна
стика. Международные соревно
вания на призы газеты «Мос
ковские новости».

22.00 — «Интервенция*. Худо 
жествемный фильм,

23.45 —г Новости.

«Вспомним, ребята, мы Афганистан,
Кишлаки и степи, горный океан,
Эти передряги жизни и войны
Вспомним на просторах мирной тишины»...
С выводом советских войск эта война стала страницей 

истории и особое место в рассказах о ней заняли песни, на
писанные солдатами и офицерами. Это своеобразная му
зыкальная биография мужества, отваги, потерь тех, кто 
сражался в Афганистане.

Сначала были магнитофонные записи, самодельные пе
сенники. Мы не гадали об авторстве, мы оценили искрен
ность интонации и правдивость содержания афганских пе
сен. А в 1987 году «Мелодия» выпустила диски ВИА 
«Каскад» (создан в 1980 году) и «Голубые береты». Вот- 
вот должен появиться альбом «Время выбрало нас» из че
тырех пластниок авторов-исполнителей афганской темы.

Наиболее популярными стали песни Юрия Кирсанова. 
Многие из самых известных («Кукушка», «Бой гре
мел...», «Зорька») были написаны нм в самом начале 80-х, 
они отмечены высоким гражданским пафосом. Несомнен
но, что всесоюзную известность принес одной нз этих пе
сен и телефильм «За все заплачено».

Вы просили рассказать
Музыкальный обозреватель ленинград

ской молодежной газеты «Смена» Михаил 
Сигалов недавно побывал в ФРГ, где про
вел полтора месяца по приглашению не

мецкого союза рок-музыкантов и журнала 
«Микс». Мы в связи с желанием ряда чи
тательниц побольше узнать о кумирах из 
«Модерн токинг» воспользовались публи
кацией из «Смены» (22 февраля), в которую 
включено интервью с Д. Боленом.

Новое прозвище
Дитера Болена

Некоторые наши рокеры, до
вольствующиеся маленькими 
залами и самодельной аппара
турой, с гордостью говорят о 
своей «независимости», обви
няя более удачливых коллег 
в «попсе» и коммерции.

Один из тех, с кем я встре
чался в Западной Германии, 
был Дитер Болен. Это имя вы
зывает немало споров. Многие 
наши музыканты и прослойка 
околомузыкальной публики об
виняют Дитера в коммерции, 
а миллионы слушателей вос
торженно приветствуют его 
творчество. В дискотеках зву
чат песни Болена в исполнении 
«Модерн токинг», Си-Си Кэйтч, 
бывших вокалисгоа «Бэй Сити 
Роллерз» и «Смоки» — Леса 
Маккеуна и Криса Нормана.

На Дитера «выйти» ох как 
трудно, даже в Западной Гер
мании — он скрывается от 
посторонних глаз в своем до
ме неподалеку от Гамбурга 
или в «Студии 33» давнего 
напарника и звукорежиссера 
Луиса Родригеса. Гостеприим
ный и улыбчивый Луис посо
действовать организации встре
чи отказался; «Знаешь, Дитер 
этого не любит. Да и потом 
он работает, а это и музыка, 
и запись. При этом он сам и 
менеджер — любит отвечать 
за все сам». Но помогла слу
чайность — редактор попу
лярного журнала «Темпов 
Вольфганг Вильке, оказалось, 
давний приятель Болена. «Ди
тер встретится с тобой», — 
уверил коллега. И вечером же 
перезвонил: «Он ждет тебя на 
завтрал...»

Утром я, собираясь на встре
чу, вспомнил привычные ис
тории о взбалмошных звездах, 
их телохранителях, секретарях, 
пресс-агентах. На самом деле 
у Дитера нет телохранителей, 
его небольшой дом в лесу не 
окружен колючей проволокой 
и электронными сторожами. 
Отсутствовали крепкие парни- 
охранники и прислуга в рас
шитых ливреях — вместе с Ди
тером была только жена.

— Знаешь, у нас многие счи
тают тебя коммерсантом or 
музыки...

— Я думаю, что коммер
сант —- это тот человек в ис
кусстве, который делает свое 
дело нечестно, без души. Лю
бит танцевальную музыку, а 
играет «метал». Или наоборот. 
Я всегда занимался полноцен-

иегодняшнии выпуск ве
дет студентка из Нижнего 
Тагила Светлана Рябчин- 
ская.

МОНПАР
Ито блюдо из узбекской 

кухни. Вам понадобится: 
500 г мяса, 2 луковицы, 2 
моркови, 3 ст. ложки томат
ной пасты, 4—6 картофелин 
средней величины, 4 яйца, 
соль, перец, мука, жир.

Готовить лучше в гусятни
це. Мясо нарезать небольши
ми кусочками и обжаривать 
в жире вместе с луком в те
чение 20 мин. Добавить на
резанную соломкой морковь 
и чуть-чуть воды. Тушить 10 
мин.. Затем посолить и до
лить 6—7 стаканов воды, по
ложить нарезанный кубика
ми картофель. Пока карто
фель варится, сделать из 2 
яиц, щепотки соли, 1 ст. во
ды и муки тесто, как на пель
мени. Сделать жгутик диа

ной развлекательной музы
кой — это своеобразная со
циальная терапия. Приходит 
уставший человек вечером 
домой, хочет передохнуть, а 
по телевизору опять бомбы, 
террористы, кровь, стихийные 
бедствия. И о-н слушает мяг
кую, лирическую музыку, и 
ему становится на душе теп
лее, не так одиноко. В 1968 
году, во время молодежных 
волнений, я был почти ком
мунистом, вешал красные зна
мена на крыше и читал Марк
са и Ленина. Так вот что ^1 по
нял из своих занятий марксиз
мом — нужно, например, 
уничтожить социальные струк
туры, создающие проститу
цию, а затем само это ремес
ло. Но Для многих легче об
винять мои песни, чем менять 
условия жизни.

— А твоя социальная пози
ция!

— Я не являюсь членом ка
кой-нибудь партии или обще
ственного движения, но часто 
выступаю за решение экологи
ческих проблем, поддерживаю 
в этом пункте партию «зеле
ных». Отказываюсь выступать 
в ЮАР, что легко делают 
многие американские колле
ги, например, Барри Манилоу.

— Чем ты занимаешься се
годня!

— Основной проект — груп
па «Блю Систем». Скорее это 
не группа, а псевдоним, новое 
прозвище Дитера Болена. Ес
ли ты сравнишь с «Модерн 
токинг», то увидишь, что ритм 
стал более роковым, а во
кал — насыщеннее. Думаю о 
продолжении работы с Си-Си 
Кэйтч, начинается работа и с 
двумя новыми молодыми ис
полнителями — пока побере
гусь называть их имена.

— Правда ли, что ты отка
зался от работы с Ирен Кара 
и Бригиттой Нильсен!

— Ирен — способный чело
век (вспомни ее записи из 
фильма «Флэшденс»), но она 
увлекается наркотиками, а я 
против устарелой лоп-роман- 
тики. В результате этого она 
несерьезный партнер, я же 
люблю точность. Нильсен — 
продукт рекламы, сенсацион
ного развода со Сталлоне — 
мистером «Рэмбо». Как певи
ца она просто беспомощна, а 
непрофессионалы меня не ин
тересуют.

— Ты не только известный 
композитор, но и продюсер.

метром в 3 см и нарезать его 
на кусочки по 0,5 ем. Попро
бовать суп на соль и доба
вить кусочки теста. Пусть 
кипит еще минут 10. До
бавить перец, укроп, петруш
ку, лавровый 'лист и вбить 
2 яйца в кипящий суп. По
давать можно со сметаной,

СОСИСКИ РЫБНЫЕ
Мякоть рыбы вместе с лу-

Кукушка
Слова Л. Стовбы
Музыка ВИА «Каскад»

Часто снится мне мой дом 
родной.

Лес о чем-то ^о своем мечтает. 
Серая кукушка за рекой, 
Сколько жить осталось мне, 

считает.
Я прижался ласково к цветку. 
Стебелек багульника 

примятый.

И звучат ленивые «ку-ку». 
Отмеряя жизни моей даты. 
Снится мне опушка из цветов, 
В детских снах забытая 

опушка.
Восемьдесят, девяносто, сто— 
Что-то ты расщедрилась, 

кукушка!

Я тоскую по родной стране, 
По ее рассветам и закатам. 
На афганской выжженной 

земле 
Спят тревожно русские 

солдаты.
Они тратят силы не скупясь, 
Им привычны холод и 

усталость.
Сил своих не копят про запас,

Так скажи-ка, сколько им 
осталось?

Так что ты, кукушка, 
подожди

Мне давать чужую долю, 
чью-то.

У солдата вечность впереди, 
Ты ее со старостью не путай...

Хотел бы однажды стать про
дюсером и для советских ав
торов!

— Во-первых, я просто не 
знаю вашей поп-музыки. Во- 
вторых, знаю, чт0 хит для на
ших слушателей я смогу на
писать скорее — 250 золотых 
дисков говорят об этом. Но, 
возможно, однажды один из 
моих исполнителей будет из . 
Советского Союза. Почему 
нет?!

Я думаю о гастролях у вас 
уже два года, с тех пор кан 
узнал, что группа «Модерн 
токинг» очень популярна в 
СССР. Но потом к вам при
ехал Андрес (я с ним рас
стался), попел под фонограм
му и этим испортил, отдалил 
мой приезд. Если приеду я, 
то без плейбэка, с живыми 
музыкантами, светом, шоу. И, 
может быть, с Си-Си Кэйтч, 
Но есть много проблем —- вре
менных и организационных. 
Многие жалуются на ваш Гос- 
концерт, и мне не хотелось бы 
работать с ним, в ваши новые 
общественные фирмы (опре
деление кооперативов и му
зыкальных центров — М. С.) 
пока не набрались опыта, что
бы организовать все на евро
пейском уровне.

Дитер оказался не только 
доброжелательным хозяином 
и весьма словоохотливым со-’ 
беседником. Показал мне свой 
рабочий кабинет — простор
ную, большую комнату с бе
лым роялем, пластиночными 
«трофеями» на стенах, студией. 
«Тридцать два канала, — объ
яснил Болен, — здесь я. часто 
записываю, но и делаю демон
страционные записи». Вторая 
часть работы проходит в сту
дии Луиса Родригеса. Туда мы 
и поехали после завтрака.

Я порадовался, что Андрей 
Тропило или Александр Каль
янов не были рядом, — с ни
ми мог случиться сердечный 
приступ. Магнитофон и пульт 
на 56 каналов, многочислен
ные приборы обработки, мио- 
пие из которых я видел впер
вые, •— вот что такое «Сту
дия 33». Луис заканчивал све
дение сингла с не теряющим 
популярности на Западе на
званием «Перестройка». А за
тем Дитер Болен и Родригес 
продолжили работу над но
вым альбомом «Блю Систем»,

М. СИГАЛОВ. 
[«Смена»].

ком пропустить через мясо
рубку, добавить замоченный 
в молоке хлеб, соль, перец, 
взбитые яйца и перемешать. 
Из этой массы скатать кол
баски, запанировать их в 
муке, смочить в яйцах, об
валять в сухарях и жарить 
в небольшом количестве рас
тительного масла. В качест
ве гарнира подойдут: отвар
ной картофель, пюре, овощ
ные салаты.

Вам понадобится: 500 г 
рыбы, 150 г молока, 125 г 
пшеничного хлеба, 2 яйца, 

2 луковицы, мука, сухари.
НАПИТОК «ОРАНЖ»

300 г сушеных ягод шипов
ника вскипятить в 3-х лит
рах воды. Подержать под 
крышкой 10 минут, дать от
стояться и процедить. Доба
вить 300 г меда. Получится 
очень вкусный и полезный 
напиток.

Приятного аппетита!
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Во Дворце культуры я техники ПО «Уралмаш» про
шел широко разрекламированный рок фестиваль «Метал- 
лопластика-П», организованный «Молодежным центром» 
ДК, горкомом ВЛКСМ и Орджоникидзевским райкомом 
ВЛКСМ при спонсорстве кооператива «Торус». 16 кон
курсных и внеконкурсных групп. Все направления «хэви- 
метал». /

СТОИТ ЛИ ГИБНУТЬ ЗА «МЕТАЛЛ»?

6000—2489. Это не товарный 
индекс, не номера очереди 
на жилплощадь, не строчка 
из шпионской шифровки. 
6000 зрителей мог принять 
ДК на пять запланированных 
концертов. 2489 — количе
ство проданных билетов на 
эти концерты.

♦Металлопластика-1» про
шла с аншлагом; биле
ты разошлись задолго до 
начала фестиваля. Судя по 
всему, свердловчане прошло
годним знакомством с этой 
сухой ветвью рок - музыки 
и решили ограничиться.

В «металле» вторичность 
доходит иной раз до самопаро- 
дии. Здесь вообще. по-моему, 
важна не сама музыка (когда 
правила заранее хорошо из
вестны и важен не резуль
тат. он тоже заранее извес
тен), но сам ритуал, оро- 
цесс. Задача, следовательно, не 
в новаторстве, но в сохране
нии формы. И фестиваль это 
доказал; группы, играющие 
«чистый хэви-метал» (или пре
тендующие на это), были по
просту в той или иной степе
ни скучны, несмотря на то, 
что кто-то действительно «вы
кладывался» на сцене полно
стью, а кто-то только демон
стрировал экстаз.

Пожалуй, сразу оставим в 
стороне коллективы невразу
мительного «смешанного» 
стиля с тяготением к фи
лармонической эстраде: 
«Сплав» (Уфа), «Кондор», 
♦ Акцент» (Минск) и «Кра
тер» (Одесса). Зрительные 
♦кассовые» команды. Вроде 
бы, это следует считать плю
сом, а писать о них не хочет
ся: неинтересно, мешает
сознание, что это продукт 
не штучного, а конвейерно
го производства. (Можно, 
правда, отметить отличного 
гитариста Егора Бородкина 
из ♦Сплава» и сильного во
калиста Сергея Кистерова из 
♦ Кратера», но они стоят особ
няком в своих коллективах 
—ведь несколько человек, 
играющих вместе, еще не 

группа). Если это «металл», 
то — не тверже алюминия.

Поэтика у многих участ
ников воспринималась как пло
хой перевод «с иностранно
го». Претенциозная заумь 
пишется легче, чем конкрет
ные тексты. Когда нечего 
сказать, пустота мысли за
меняется духовной конъюнк
турой, забитыми до синяков 
заверениями, что «рок — на
ша жизнь», и натужными 
обличениями внешних и внут
ренних врагов «а ля за 
мир!..». (На третий день мне 
начали мерещиться всякие 
страсти: вампиры и мертве
цы тянули из углов увешан
ные мета ллоинвента рем ру
ки и скалили окровавлен
ные клыки...)

Право, что пока еще прос
тительно молодым, «живу
щим в металле» со всеми его 
реалиями и регалиями, у дя
денек из московской. «Ма
фии» выглядит заигрывани
ем с публикой. Показушная 
энергетика «Мафии» сперво
началу впечатляет, но на 
третьей песне становится 
скучно: заранее предсказуе
мы все перемещения гита
ристов и вокалиста, весь 
ритуальный набор «хэви- 
метал» : растяжки, жонгли
рование стойкой, прыжки и 
гитарные «запилы». Правда, 
именно соблюдение «школы» 
и принесло москвичам тре
тье место.

«Пилигрим» сохраняет 
вечно юный дух конца 60-х, 
работая в тяжелой манере 
ранних «Блэк Саббат», отли
чающейся очень жесткой иг
рой. Рижане были альтерна
тивой «чистым» «трэшу» и 
«спид-металлу», где нель
зя работать с гармонией и 
мелодией. Жаль, что . отлич
но выстроенная и цельная 
программа «Пилигрима» с 
элементами слегка холодно

го по-прибалтийски арт - ро
ка прошла при полупустом 
аале.

«Приз зрительских симпа- 
тий» достался «Преисподней» 
(стоит, правда, учесть, что их 
«фанов» в зале было большин
ство), С майской рок-лаборато- 

рии ребята качественно вырос
ли, отлично усвоили «школу 
хэви-метал». Но именно «шко
лу*. Пона что «Преисподняя» — 
только хорошая копия «Слэй- 
ера» и т. д. как по музыке, так 
и по текстам, нашпигованным 
разными «адскими» страстями- 
мордастями. Забавны (по боль
шому счету) еще наивные по
пытки театрализации, но... 
Главное — ребята, похоже, на
чинают сознавать узость «ме
таллически/.» рамок, в которых 
творят. Что дальше? Ведь то, 
что естественно в 18. г.ет через 
5—10 будет восприниматься в 
лучшем случае с усмешкой.

Самыми интересными ока
зались на фестивале группы, 
работающие на стыке «метал
ла» и «панка»: «Э.С.Т;»,
♦ Клиника», «Болезнь» (все 
из Москвы), ♦Красный Хач» 
(Свердловск), «Фронт» (Ле
нинград).

«Электросудорожная тера
пия» получила первый приз. 
Они обрушили ка зал рок по 
образцу «МоторхэД», пропу
щенный через русскую рас
певную мелодику, и все это 
— с разудалыми, слегка 
анархическими, ехидными 
текстами «а ля Юрий Шев
чук». Все было четко, гра
мотно и к месту — даже ска
лящийся у барабанщика за 
спиной пиратский «Веселый 
Роджер».

Очень колючей, злой, ка
чественно сделанной прог
раммой (и это при том, что 
буквально перед приездом к 
нам барабанщика пришлось 
заменить гитаристом) «Фронт» 
отвоевал второй приз, взяв 
реванш за прошлогоднее по
ражение.

По собственному опреде
Такой вот был «Праздник металла»... Подведем итоги? «Мо

лодежный центр» подсчитал убытки. Я не интересовался точ
ными цифрами, но нужно ли было собирать столько групп, 
нужны ли были все эти немалые (поверьте на слово!) расходы 
для того, чтобы сотня (даже меньше) «металлофанов» повиз
жала у сцены — при остальной засыпающей зрительской мас
се?

Стоила ли эта их «эмоциональная разрядка» хотя бы счета 
за разгромленный в щепки шестиместный номер в гостинице, 
где челябинский «Диспансер» отмечал окончание фестиваля?

И вообще — стоит ли гибнуть за «металл»? М. ПЕТРОВ.
Фото С. ДЯТЛОВА.

лению, «Клиника» разраба
тывает доселе девственную у 
нас в стране почву «ПТУ- 
метал-рока», адресуя свои 
«уж-жасно серьезные» песни 
именно этому допризывном у 
контингенту. Они выступали 

вне конкурса, иначе, я ду
маю, непременно вышли бы 
в «большую тройку». Л по
ка «Клиника» увезла в Мос
кву «Приз прессы».

С выходом на сцену женс
кого «металлопанкового» 
квартета «Болезнь» зал был 
завоеван с первых тактов. 
Можно спорить или не при
нимать образ «крутой», 
циничной девицы, но 
нельзя не признать, что все 
смотрелось очень убедитель
но, даже некоторая невыст- 
роенность программы и му
зыкальные «сбои» воспри
нимались как необходи
мость. дополняющая целое. 
Так что не только традици
онная «слабость» свердловс
ких «судей» к женским 
командам послужила причи
ной присуждения москвичам 
«Приза симпатий жюри».

♦ Красный Хач» — одна из 
моих любимых групп в сверд
ловском рок • клубе. Два 
первых* дня она была неос
поримым претендентом на 
«Приз зрительских симпа

тий», хотя ее программа 
оказалась просто - непросто 
не собранной композицион
но. Группа выступает недав
но, ищет себя, но пока еще 
музыканты не могут дать 
должной поддержки Влади
миру Таранте — вокалисту, 
автору текстов, своему лиде
ру. «Красный Хач» отметили 
даже иногородние конкурен
ты, так что им уже сейчас 
реально «угрожает» серьез
ная популярность.

Сыгранность, отточенность 
придут, если ребята этого за
хотят, тревожит другое: в очень 
эмоциональных текстах «Кра- 
Ха > злоба — зачастую основ
ная отправная точна, забиваю
щая юмор и иронию. Злоба но 
всему, что «не я». Не дай бог, 
чтобы у них развился «син
дром эгоманьяна»: чтение мо
рали, убежденность в собствен
ной непогрешимости, черно-бе
лое восприятие многоцветного 
мира — без тени сомнения в 
своем праве судить и осудить. 
Болезнь роста? (Перефразируя 
БГ: «Если бы они пришли сей
час к власти, это был бы са
мый тоталитарный режим изо 
всех, что мы знаем в исто
рии»). Злоба вообще самый не
продуктивный. тупинобый ис- 
точнич творчества. Время пока
жет, надеюсь, где у Таранты 
и К' суть, а где — просто «за
вод».

Гости фестиваля — панки 
из Москвы с многообещаю
щим названием «Провока
ция» — три дня возбуждали 
нездоровые настроения окре
стного населения своим на
хальством и пестрыми греб
нями на головах. Потенци
альные зрители явно предчув
ствовали их убогость (иначе 
не скажешь!) па сцене: ни 
петь, ни играть, ни даже 
мало-мальски шокировать 
зрителей... «Провокаторы», 
возможно, подтвердили заяв
ленный стиль «хуже. чем 
лажа», но, право, не сто
или и десятой доли затра
ченных на них денег.

По слухам и авторитетно

«НАУТИЛУС» ЖИВ!
Группа «Наутилус Помпилиус» исчезла так же стреми

тельно, как и обрела общесоюзную популярность, оставив 
поклонников в полном неведении и растерянности. С 
прекращением ее концертной деятельности в конце прош
лого года попоЛзли слухи о распаде группы, посыпались 
письма в редакции газет, радио, телевидения. Чтобы 
как-то прояснить ситуацию, наш корреспондент встре
тился с участниками «Наутилуса» — Вячеславом БУТУ
СОВЫМ и Дмитрием УМЕЦКИМ.

— В последнее время нас
тойчиво ходят слухи, что груп
па распалась. Это правда!

В. Б.: — Скажем прямо, 
слухи о нашей «смерти» силь
но преувеличены. Хотя в 
группе действительно про
изошли довольно серьезные 
изменения.

— Поскольку вы снова 
вместе, это, видимо, озна
чает, что Дмитрий Умецкий 
вернулся в группу!

Д. У-: — Точнее было бы 
сказать, что мы со Славой 
решили попытаться, как мно
го лет назад, снова начать 
совместную работу. В конце 
осени прошлого года мы 
встретились, что называется, 
после долгой разлуки и об
менялись впечатлениями о 
том, что происходило вокруг 
нас и с каждым из нас в от
дельности в течение всего 
этого времени. Выяснилось, 
что наши впечатления и оцен
ки стали во многом совпа
дать. Из этого и возникло на
ше решение. Ну, если угод
но, это попытка возрождения.

Рок в лицах «

«Ху»: от
В середине 60-х мир .попу

лярной музыки оказался заво
еван Великобританией. С лег
кой руки «Битлз» по цитадели 
рока — Соединенным Шта
там — замаршировали опор
ные группы «британского втор
жения» (так окрестили этот пе
риод музыкальные обозревате
ли^: «Роллинг Стоунэ». «Эни- 
мэлз», «Херманз Хермитс», 
«Дэйв Кларк Файв» и другие 
рангом помельче. Лишь в дале
кой Калифорнии героически 
держал оборону квинтет «Бич 
Бонз» — «символ американско
го духа». «Балдеющий Лондон» 
(опять же термин тех лет) стал 
законодателем и в других вет
ках молодежной культуры: жи
вописи. литературе, моле (имен
но .лондонский модельер Мэри 
Куант придумала столь попу
лярную и сегодня мини-юбку).

Все это называлось «поп-арт» 
(«народное искусство») в про
тивовес «официальной» культу
ре. Из мира «поп-арта» вышла 
группа, которую многие до сих 
пор считают более великой, 
чем «сами «Роллинг Стоунз». 
Б духе стиля и времени она 
называлась неопределенно за
гадочно — «Ху» («Кто»),

История «Ху» исчисляется е 
того концерта, когда осенью 
1964 гола к. музыкантам груп
пы «Пиггурз» подошел один из 
слушателей и заявил, что их 
барабанщик сне тянет». Он-де 
может лучше. Что и доказал в 
перерыве, «раздолбав» ударную 
установку вдребезги. И остал
ся в группе, которая сменила 
название на «Ху».

Начались двадцать лет борь
бы: за лидерство внутри коман
ды, с давлением извне, финан
совыми скандалами. сменой 
продюсеров и Фирм звукозапи
си. Концерты «Ху» были зрели
щем с элементом непредсказуе
мости. Разгром аппаратуры в 
финале стал их отличительным 
признаком. Это было не только 
хорошо отработанным спектак
лем — чувствовалась и насто
ящая злоба.

Связной речью Пит Тауншенд 
(гитарист и основной автор пе
сен группы) подчеркнул тот 
факт, что роль поколения, «ро
дившегося с пластмассовой 
ложкой во рту», в жизни бес-

— Какие же это были впе
чатления и оценки!

В. Б.: — Их достаточно мно
го и самых разных. Скажу 
одно: мы надеемся, что и по
ложительный, и отрицатель
ный — а его, к сожалению, 
больше, — опыт нам на де-н- 
ном этапе пригодится, хотя 
он, естественно, не может 
гарантировать нас от каких-то 
новых ошибок. Самое глав
ное, что нам сейчас интерес
но работать независимо от 
того, какой результат полу
чится. А я, честно говоря, в 
последнее время стал посте
пенно забывать это самое 
состояние «интереса», кото
рое, как мне теперь кажется, 
мы испытывали, пока играли 
вместе для собственного удо
вольствия. В декабре прош
лого года мы начали рабо
тать над очередным альбо
мом. Сейчас приступаем к 
записи двенадцати новых пе
сен.

— Дима, теперь вы може- 
"те наконец сказать, почему 
же все-таки год назад ушли 
из группы! Раньше вы настой
чиво отказывались отвечать

«сингла» к рок-опере

содержательна. («Родился с се
ребряной ложкой во рту» 
эквивалент русского «родился 
в рубашке»). «Ху» отразили 
конфликт поколений уровнем • 
выше, чем это делали перворо
керы. Эта тема прошла через 
все их творчество, воплотив
шись в «гимне молодежи 
60-х» —• песне «Мое поколе
ние». где говорилось: «Наде
юсь сдохнуть раньше, чем со
старюсь! ».

До конца 60-х «Ху» были 
«сингловой группой». Их пес
ни регулярно входили в хит
парады, но никогда не подни
мались выше второго места — 
главенствовали «Битлз» и «Сто
унз». — но выступления на 
рок-фестивалях в Монтерее и 
Вудстоке сделали их «культо
вой» группой в США. За пять 
первых лет квартет прошел 
путь от аккуратных миниатюр 
к широкому полотну «Томми» 
(1969) — первой и единствен
ной настоящей рок опере, дав
шей всему мировому року но
вое измерение.

Гитарист Пит Тауншенд счи

корреспондентам на этот 
вопрос.

Д. У.: — Ответ под рубри
кой; «Теперь об этом можно 
рассказать». Мне действитель
но сложно было тогда отве
чать подробно по чисто эти
ческим соображениям. Дело 
в том, что, когда мы приеха
ла год назад в Москву и 
судьба наша, казалось бы, 
начала складываться удач
но, я все равно был глу
боко убежден, что все, 
что мы делали, — это 
была только демонстрация 
потенциальных творческих 
возможностей группы, и что 
по сути дела настоящая рз- 
бота еще впереди. Группа, с 
моей точки зрения, нужда
лась и в совершенствовании 
аранжировок, и в доводке 
имиджа, и в отработке сце- 
нодвижения, не говоря уж о 
том, что хотелось как можно 
скорее заняться новым аль
бомом, причем постараться, 
чтобы он получился цельным 
и точным по концепции. Я 
предложил группе определен
ную программу развития, хо
тя слово «программа», может 
быть, звучит чересчур гром
ко. Но моя точка зрения прак
тически полностью расходи
лась с точкой зрения коман
ды. Когда ситуация обостри
лась до крайности, я решил 
уйти.

— Слава, а вы эту «про
грамму» тоже не поддержи
вали!

тался «лицом группы». Начал 
играть в 12 лет. 6 его сольных 
пластинок, записанных с 1972 
года, убедительно доказали, кто 
же был «главной созидающей 
силой» в «Ху». Джон Энтвистл 
— пионер новой бас-гитары 
как лидирующей. Одним из пер
вых начал использовать 6- и 
8-струнный бас. Получил про
звище «Тихоня» за свою отст
раненную («надоело мне это 
все») манеру держаться на сце- 
не. Еше за 2 — 3 года до появ
ления первых панков его груп
па «Ригор Мортис» предвосхи
тила почти все их открытия в 
музыке.

Барабанщик Кейт Мун был 
самоучкой. Ему был дан при
родный дар использовать каж
дую руку и ногу сами по се
бе. Одним из первых применил 
две басовых бочки и огромное 
количество тарелок, используя 
всю «кухню» ударной установ
ки. Это был «злой дух» группы 
с фатальной способностью по
стоянно ввязываться во всякие 
скандалы.

Вокалист и гитарист Роджер

В. Б.: — В основном под
держивал. Кое в нем — нет. 
До сих пор считаю, что Ди
ме следовало действовать 
более убежденно, что ли, а 
не уходить из группы. Но что 
сделано, то сделано. Мне ка
жется, каждый из нас кое- 
что за это время понял. А что 
касается . программы, то 
именно сейчас мы и пытаем
ся ее осуществить, конечно,., 
каким-то образом первое? 
мыслив и доработав.

—■ Так в чем же онв, соб
ственно, заключается!

Д. У.: — По-моему, раньше 
времени лучше об этом не 
рассказывать, а выводы де
лать, испробовав ее на прак
тике.

— Каков нынешний состав 
группы!

В. Б.: — Пока нас было двое. 
Правда, в настоящий момент 
к нам присоединился Алек
сандр Пантыкин, который по
могает в записи очередного 
альбома. Весной мы будем 
набирать новый состав, кото
рый, очевидно, будет невелик: 
всего четыре человека, счи
тая и нас.

Д. У.: — Кстати, мы по- 
прежнему сотрудничаем с 
Ильей Кормильцевым. Часть 
новых текстов написали мы 
со Славой, но основную долю 
все-таки Илья.

— Когда вы снова появи
тесь перед зрителями!

Д. У.: — Надеемся, что и 
маю новый альбом уже вый
дет. Первые выступления со
стоятся не раньше лета.

Беседу вел 
Н. СОЛДАТЕНКОВ.

ПАСС).

Дэлтри собрал группу «Дитурз» 
в 15 лет, в 1962 году. «Звезд
ным часом» для него стала: 
премьера рок-оперы «Томми» 
(и последующая киноверсия 
ее), где он пел заглавную пар
тию. Записал 9 сольных альбо
мов. снимался в кино.

Попытки использовать в роке 
приемы «большой музыки» 
предпринимались и раньше 
(группой «Моуди Блюз» в 1967 
и «Кинке» — в 1968 году), но 
открывателями жанра стали 
именно «Ху». Постановка была 
осуществлена с Лондонским 
симфоническим оркестром. Ис
тория приключений слепоглу
хонемого подростка два года 
«прокатывалась» группой на 
европейской сцене. а после 
премьеры в нью-йоркской «Мет
рополитен Опера» аудитория 
аплодировала стоя 14 минут. 
Вторая рок-опера «Квадрофе
ния» принималась прохладней, 
но с начала 70-х «Ху» стали 
приманкой любого конперта. 
Их выступление в мае 1976 на 
стадионе в Чарлстоне вошло в 
«Книгу рекордов Гиннесса» как 
«самое шумное за всю историю 
РОК-МУЗЫКИ».

1979 стал годом максималь
ного взлета группы — и факти
чески годом распада. 7 сентя
бря от передозировки барбиту
ратов умер Кейт Мун. Первый 
же концерт с новым барабан
щиком Кенни Джонсом, (экс- 
«Фэйсиз») закончился траге
дией: в толчее на стадионе по
гибли 11 подростков. «Ху» бы
ли в шоке. Фактически это 
явилось концом группы, хотя 
время от времени они еще со
бирались для совместной запи
си и концертов. В Англии. где 
развернулось панк-движение, 
они почти сошли «на нет», ос
таваясь «культовой» в США до 
сих пор. Турне 1982 года было 
объявлено «прощальным».

Музыканты занимаются сей
час сольными проекта .мн. уча
ствуют в благотворительных ак
циях.

За 20 лет работы «Ху» выпу
стили совместно 26 «гигантов», 
из которых рок опера «Томми» 
остается непревзойденной.

М. ЗАЯКИН.
НА СНИМКЕ: один из луч

ших барабанщиков рона — «не
истовый гений» Кейт Мун.

Редактор В. ЕФИМЧИК,

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
ф БОКС

СТРОЙ ПОРЕДЕЛ
Лишь трое из четырнад

цати боксеров Свердловской 
области пробились в полу
финал первого турнира на 
приз памяти маршала Г. К. 
Жукова, что финиширует 
сегодня в окружном Доме 
офицеров: кандидаты в ма
стера спорта армеец Н. Ги- 
зитдинов (до 51 кг) и С. За
киров (54, профсоюзы) и 
главный «козырь» сборной— 
мастер спорта Т. Баранов 
(60, «Динамо»), Накануне 
они выиграли соответствен
но у С. Багаутдинова (Сверд
ловск), Е.. Голова (Куйбы
шев) и А. Байкова (Моск
ва). Но в полуфинале блес
нул лишь Баранов. Боксер 
из Новосибирска О. Манин 
был буквально ошарашен 
тем шквалом ударов, что 
обрушился на него с первой 
ясе минуты встречи. Тимур 
явно стремился завершить 
бой досрочно, но в то же 
время не допускал тех оши
бок в собственной защите, 
которые часто влечет это 
стремление. В середине тре

тьего раунда секундант Ма
нина отказался от продол
жения боя. Баранов вышел 
в финал. Что же касается 
Гизитдинова, то ему прису
ждено поражение за неяв
ку на бой.

Сегодня в 16.00 — фи
нал.

В. ЛАМОЙ.

ф ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Завершились игры чемпио

ната СССР по хоккею с мя
чом. Завершились, к сожале
нию, крайне неудачно для 
наших земляков. Одиннадцв- 
ггииратные чемпионы страны 
армейцы Свердловска заняли 
лишь одиннадцатое место, по
казав низший в своей истории 
результат.

Вторая команда области 
«Уральский трубник» из Пер
воуральска потеряла практи
чески все шансы на возвра
щение в класс сильнейших.

В первом переходном мет
че «Трубник» уступил калинин
градскому «Вымпелу» —■ 2:11.

ШТРАФНОЙ УДАР

ГОРЕ-ЧЕМПИОНАТ
Вы когда-нибудь видели 

соревнования, на которых 
один и тот же спортсмен 
выступает за две команды? 
Или одна команда занимает 
два- призовых места? Нет? 
Тогда много потеряли, пе 
побывав на лыжном стади
оне СКА, где несколько 
дней назад проводилось тра
диционное первенство меж
ду вузами области по лыж
ным гонкам. В прошлом го
ду, как известно, оно не бы
ло проведено до конца, по
тому что снег растаял поче
му-то быстрее, чем было за
планировано, и нынче его 
устроители, . видимо, испу
гавшись повторения прошло
годней ситуации, решили 
провести его совместно с... 
чемпионатом облсовета 
ВДФСО профсоюзов! Идея, 
конечно, замечательная. Ио 
ведь пи для кого не секрет, 
что ряд ведущих спортсме
нов вузов Свердловска, по
лучая определенное возна
граждение, выступает также 

и за предприятия города и 
области. Вот и вышло так, 
что, например, Н. Логунова, 
занявшая 2-е место на 5-ки
лометровой дистанции, вы
ступавшая за УЛТИ, прине
сла также победные очки и 
СК «Луч», ,а студент УПИ 
Е. Васильев «отвоевал» тре
тье место на 15 км для то
го же самого «Луча». Таких 
примеров множество...

Удивление вызывает и ста
тистика по командному пер
венству. Дело в том. что, 
по положению чемпионата 
ВДФСО, в зачет идут 6 луч
ших результатов команды, 

а по положению первенства 
вузов — 18!' Вот и получи
лось, что па первенстве ву
зов, к примеру. команда 
УПИ заняла 2-е место, а на 
чемпионате ВДФСО (более 
престижном) — первое! А 
вот с командой пединститу
та произошло то нее самое, 
только наоборот. Можно бы
ло представить себе состоя
ние судей, которые все эти 

дни крутились в такой не
разберихе. Этот вопрос я и 
задал главному секретарю 
соревнований, судье всесоюз
ной категории 3.* Яковлевой:

— Это настоящий бедлам! 
Такого еще не было. Вы 
представьте — 11 команд 
вузов по 18 человек, 16 
предприятий по 6 —10 чело
век, да еще «личинки»!.. 
На 15 км первые номера 
уже финишируют, • а послед
ние еще не стартуют. А ка
кие могут быть старты в 
середине марта днем, ког
да температура плюс во
семь?! Впору заплыв па лы
жах делать, а не гонку...

Первенство вузов области 
так же, как и чемпионат 
ВДФСО, всегда считалось 
одним из крупнейших со
ревнований области. Поэто
му организаторам этого «эк
сперимента» в незаурядной 
смелости и таланте по со
единению несоединимого не
откажешь...

А. АРАПОВ.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

мм. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня премьера СПЯЩАЯ 

КРАСАВИЦА 
19-Ш утром СКАЗКИ

ГОФМАЦА
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня ДАЛЬШЕ ~

ТИШИНА...
19-Ш утром АЛЕНЬКИЙ

ЦВЕТОЧЕК 
вечером ПОДКИДЫШ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня утром и вечером 
КОШМАР И Ы Е СНОВ И ДЕН ИЯ 
19-Ш утром ЗОЛОТОЙ

ЦЫПЛЕНОК 
вечером МАДАМ ФАВАР

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
мм. Ленинского комсомола
Сегодня в 19 час. ппемьера 

ПОЛОУМНЫЙ ЖУРДЕН 
19-Ш в 1 1 час. СКАЗКА

О ХРАБРОМ КИКИЛЕ 
в 19 час. УТИНАЯ ОХОТА

ГОСЦИРК
НОВАЯ ПРОГРАММА 

»ВОСТОЧНЫЕ ИГРЫ».
Тувинские эквилибристы и 
жонглеры, под руководством 

нар. арт. СССР
Владимира ОСКАЛ-ООЛА.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

«ПЬЯНАЯ КОШКА» 
(Венесуэла):

«РЫБКА ПО ИМЕНИ ВАНДА» 
(Англия).

Сеансы: 10, 14-30. 19-30.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Обнаженная 

любовь. Она с метлой, -ом 
в черной шляпе... (стерео).

СОВКИНО — На следую
щее утро.

САЛЮТ — Барды. Узник 
замка Иф.

ТЕМП — Случай в ночном 
баре, или Белинда. Видео
зал — Роман с намнем.

УРАЛ — Данди по прозви
щу Крокодил. Сталкер. Ви
деозал — Жемчужина Нила. 
Враг мой. Звездные войны.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Человек с бульвара Капуци
нов.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Диск-жокей.

ДК им. ГОРЬКОГО — 
Отверженные 4две серии).

«ФОНД МОЛОДЕЖНОЙ ИНИЦИАТИВЫ»
приглашает «стариков» ССО «ПЛАМЯ» УПИ 

24 марта в 18 час. на собрание 
по адресу: ул. Старых большевиков, 75. 

Тел. 39-85-08.

ПОГОДА —. . . . . . . . . .
19—20 марта по области ожидается облачная погода, не

большой мокрый снег, слабый гололед, ветер юго-западный, 
4—9 метров в секунду. Температура воздуха ночью 19 мар
та 1—6 градусов холода, 20 марта плюс 1 — минус 4, днем 
минус 1 — плюс 4

МИР __ Румба.
ДРУЖБА — Легенда о На- 

рэйяме (две серии). Лентяй 
(две серии)

БУРЕВЕСТНИК — Узник 
замка Иф. Видеозал—Звезд
ные войны. Полет птицы.

СОВРЕМЕННИК — Узник 
замка Иф.

ЭКРАН — Узник замка 
Иф.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Игла,

ЮЖНЫЙ — Узник заЙКа 
Иф. Новые амазонки.

ЗАРЯ — Меня зовут Ар
лекино (две серии). Леген
да о Нарайяме (две сепии).

КОМСОМОЛЕЦ — Меня зо
вут Арлекино (две сепии).

ЗНАМЯ — Убить дракона 
(две серии). Пираты Тихого 
океана (две серии).

РОДИНА — Узник замка 
Иф.

СТРЕЛА — Убить дракона.
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